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Осуществление всеобуча—  

всенародное дело
На XX съезде КПСС было обращено 

большое внимание на дальнейший подъем 
народного образования. Наряду с осуще
ствлением всеобщего семилетнего образо
вания в шестой пятилетке намечено осу
ществить в основном всеобщее среднее 
образование.

Осуществление всеобуча —  важнейшее 
государственное дело.

Нельзя сказать, что вопросам всеобуча 
мало уделяется внимания на .местах орга
нами народного образования. Они ча
сто обсуждаются на учительских со
вещаниях, изучаются при обследова
нии школ, рассматриваются на засе
даниях исполкомов местных Советов. Од
нако в области имеется ряд районов, си
стематически не выполняющих закон о 
всеобуче. Причина этого в том, что после 
принятия решений о всеобуче часто от
сутствует контроль за их исполнением.

Опыт показывает, что там, где мест
ные Советы, общественность настойчиво 
борются за осуществление всеобуча, успех 
обеспечен. Большое внимание всеобучу, 
например, уделяет Белкинский сельский 
Совет, Парабельского района. В этом году 
сельский Совет совместно со школой про
вел тщательный учет детей школьного 
возраста, своевременно подготовил и от
крыл интернат, выделил транспорт для 
подвоза детей к школе из отдаленных по
селков.

Однако многие местные Советы, райко
мы КПСС, руководители школ плохо заг 
нимаются осуществлением всеобуча. Е 
началу текущего учебного года в школы 
области не явилось около тысячи детей 
школьного возраста.

В течение ряда лет не выполняется 
закон о всеобщем обязательном обучении 
детей в селах Туганского района. В про
шлом учебном году здесь не обучалось 
без уважительных причин 88 детей, и в 
течение года отсеялось 227 учащихся. В 
текущем году в школы не явилось 40 де
тей.

В Еировском и Вокзальном районах 
г. Томска до сих пор не учится около ста 
детей без каких-либо уважительных при
чин, райисполкомы же не принимают мер 
по привлечению их к учебе.

В ряде сельсоветов подвоз детей к шко

лам не организован, школьные интерна
ты оборудованы неудовлетворительно.

Нужно быстрее устранить недостатки в 
осуществлении всеобщего обучения, с по
мощью общественности и местных Сове
тов выполнить народнохозяйственный 
план по обучению детей.

Учитывая важное значение выполне
ния закона о всеобуче, областной Совет 
депутатов трудящихся 20 ноября обязал 
председателей районных, городских и 
сельских Советов принять меры к тому, 
чтобы до 1 декабря 1956 года все дети в 
возрасте 7— 15 лет были вовлечены в 
школу для окончания семилетнего обра
зования. f’'

Для выполнения этого решения сель
ские Советы, райисполкомы обязаны ор
ганизовать подвоз детей, живущих далеко 
от школ, принять меры к улучшению ра
боты школьных интернатов. Надо создать 
при каждой школе фонд всеобуча за счет 
привлечения средств колхозов, профсою
зов и промышленных предприятий.

Каждый педагогический коллектив 
должен добиваться предупреждения отсе
ва учащихся. II верный путь к этому —  
высокий уровень учебно-воспитательной 
работы в школах, постоянная связь школ 
с родителями, с общественностью. Мест
ные Советы, шефские организации долж
ны помочь школам в их учебной и вос
питательной работе. Надо активизировать 
деятельность родительских комитетов, по
стоянных комиссий по народному образо
ванию при местных Советах.

Необходимо помочь школам в укрепле
нии их материальной базы. Разве допу
стимо, что некоторые школы не имеют 
необходимых наглядных и других учеб
ных пособий? Нельзя мириться и с та
ким положением, когда учащиеся и учи
теля вынуждены заниматься при плохом 
освещении, в плохо отапливаемых поме
щениях.

Необходимо, чтобы вопросами школьно
го обучения, выполнением закона о все
обуче постоянно занимались партийные 
организации.

Перед школами в этом году стоят но
вые большие задачи. Безусловное выполне
ние закона о всеобуче —  залог успешно
го решения этих задач.

-------------------------- □ □  □ ---------------------------

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
Посла Венгерской Народной Республики 

Я. Болдоцки
24 ноября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булга,нин принял Чрез

вычайного и Полномочного Посла Венгерской Народной Республики Я. Болдоцки. 
Посол передал благодарность Правительства Венгерской Народной Республики

Используем все резервы производства
П реодолеем  отставание завода „Сибэлектромотор"

☆  ☆  ☆

Моторы с маркой завода «Сиб
электромотор» идут во все уголки 
нашей Родины, в страны народ
ной демократии. Много машин на
правляется на предприятия народ
ного Китая.

До текущего года коллектив 
завода добивался высоких произ
водственных показателей. Он до
срочно завершил план пятой пя
тилетки.

Но в начале 1956 года коллек
тив ослабил борьбу за план, за 
дальнейший технический прогресс, 
за улучшение технико-экономиче
ских показателей производства.

ГУ _ г?—
Десятимесячный план выпуска 
товарной продукции выполнен на 
86,5 процента. Велики потери от 
брака.

Отставание завода заставило 
коллектив предприятия объявить 
решительную борьбу простоям 
людей и машин, браку, техниче
ской отсталости. В октябре завод 
выполнил план. Сейчас на пред
приятии развертывается соревно
вание за полное использование 
всех резервов производства, за по
вышение выпуска продукции. В 
соревнование включились все уча
стки, отделения, цехи завода.

Редакции областной газеты
•Сг tr—

«Красное Знамя» и многотираж
ной газеты «За новую технику» 
организовали на заводе рабкоров- 
скрй пост, в который вошли раб
коры газет, специальный коррес
пондент газеты «Красное Знамя», 
инженеры завода.

Сегодня мы печатаем коррес
понденцию участников рабкоров
ского рейда в штамповочном цехе. 
Этот цех из месяца в месяц не 
выполняет план, сдерживает рабо
ту других цехов. Корреспонден
ция рассказывает о мерах, приня
тых коллективом для ликвидации 
прорыва, о недостатках, которые 
должны быть устранены.

Пути и резервы
Штамповочный цех завода «Сибэлек- 

тромотор» из месяца в месяц не справ
ляется с планом. Даже в октябре, когда 
завод в целом выполнил план, штампо
вочный цех дал 75 процентов плана.

Однако, несмотря на такие производст
венные неудачи, рабочий коллектив не 
опустил руки, стремится выйти из про
рыва. Рабочие, мастера, инженеры цеха 
начали с повышения квалификации лю
дей. В ’октябре 32 мало квалифицирован
ных рабочих были обучены передовым 
приемам труда. Занимались с ними опыт
ные работницы тт. Якушева и Ткачева.

Недавно на цеховом партийном собра
нии коллектив еще раз обсудил свои воз
можности. Решено до 1 декабря провести 
мероприятия, направленные на ликвида
цию узких мест и повышение выпуска 
продукции.

В течение года на заводе создался не
комплектный задел статоров: количество 
выпущенных статоров намного превысило 
выпуск роторов. Штамповочный цех дол
жен увеличить выпуск роторов примерно 
на 20 процентов, чтобы использовать этот 
задел. На это и направлены в первую 
очередь усилия коллектива.

В штамповочном отделении решено к 
1 декабря освоить штамповку пластин ро
торов на прессе-автомате АТ-60. Пресс 
установлен. К 1 декабря будет законче
но переоборудование трех прессов на вы
рубку роторных пластин из полосы. За 
это дело, ответетвены механик цеха тов. 
Надрин, старший мастер тов. Гусева. 
Прессы установлены, два из них работа
ют.

Коллектив прессовочного отделения 
должен освоить прессовку пакетов рото
ров на вновь смонтированном гидравличе
ском прессе. Пресс установлен, подклю
чен, изготовлены необходимые приспособ
ления. В заливочном Отделении дополни
тельно введена электропечь для плавки 
алюминия.

К 1 декабря будет освоена заливка ро
торов 6-го габарита на машине литья под 
давлением. Такая заливка увеличит про
изводительность труда, облегчит работу 
заливщиков, улучшит качество выпускае
мой продукции. Эту серьезную задачу ре
шает мастер роторо-заливочной мастер
ской тов. Козлитин совместно с техноло
гами завода. Непосредственно осущест
вляет их указания заливщик тов. Алту
хов.

Внедрение мероприятий, разработанных 
собранием, позволит коллективу цеха 
примерно на 20 процентов увеличить 
выпуск железа ротора. Важно выдержать 
сроки осуществления этих хороших дел.

Не только организационно-технические

мероприятия будут решать судьбу плана. 
Коллектив ищет и другие резервы роста 
выпуска продукции. Например, в октяб
ре 10 работниц цеха не выполняли норм.

возможностей, снижение простоев обору
дования —  важнейшая задача.

Есть в цехе много других недостатков, 
устранив которые коллектив улучшит

Для повышения выпуска продукции в штамповочном цехе завода «Сиб- 
электромотор» устанавливается 60-тонный пресс АТ.60.

На снимке: слесари-сборщики тт. Ткаченко (слева) и Абрамов за монта
жей пресса. Фото Э. Стойлова.

До декабря будет начато обучение их пе
редовым приемам труда.

В цехе велики простои оборудования. 
Бывают случаи, когда процесс настройки 
инструмента занимает 2— 3 часа вместо 
одного. Настройка задерживается из-за 
длительной подготовки штампов или пло
хого качества их. Тут главная вина ло
жится на коллектив мастерской по ре
монту штампов и ее мастера тов. Юдина. 
В мастерской плохо с организацией тру
да. Вторая и третья смены слесарей ра
ботают без контроля, отчего многие штам
пы ремонтируются плохо.

Штамп для пресса —  один из самых 
сложных инструментов на заводе, а неко
торые рабочие мастерской мало квалифи
цированы, это удлиняет ремонт штампов, 
снижает качество работы.

Простои прессов бывают из-за недо
статка штампов. Например, пресс 40-40, 
которым рубят статоры третьего габари
та, имеет всего один штамп. Этот пресс 
стоит по 2— 3 дня в декаду, пока ремон
тируют штамп.

Много простаивает оборудование из-за 
того, что запасных деталей на некоторые 
прессы нет. Детали начинают делать тог
да, когда машина вышла из строя, а ре
монтный цех готовит их в порядке оче
реди.’

В настоящее время, когда коллектив 
объявил борьбу за использование всех

свою деятельность. Например, в цехе не 
решаются такие вопросы, как механиза
ция транспортировки деталей и отходов.

Изыскать резервы, использовать их —  
почетная задача коллектива. Коммунисты 
цеха стремятся словом и делом помочь 
каждому участнику соревнования, а со
ревнуются в цехе все. Ежедневно подво
дятся итоги соревнования, отмечаются 
лучшие люди по профессиям, выполнение 
обязательств каждой мастерской.

Укрепляется трудовая дисциплина.
Так коллектив пеха начинает борьбу с 

трудностями, ищет пути досрочного за
вершения месячного плана. Важно, чтобы 
производственный подъем не начал спа
дать, чтобы не погасло у людей желание 
сделать больше, использовать все резер
вы производства, дать Родине больше 
продукции.

С. СОЛОВЬЕВ, 
секретарь парторганизации цеха.

А. ЛАВРЕНКО, 
старший мастер статорного участка.

А. КАНТОНИСТОВ, 
начальник цеха.

Е. ПОНОМАРЕНКО, 
секретарь редакции газеты 

«За новую технику».
Л. ТИТОВА,

спец. корр. газеты «Красное Знамя».
за оказанную Советским Союзом продовольственную и другую материальную по
мощь венгерскому народу.

Приезд в Ташкент делегации 
Всекитайского собрания народных 

представителей
ТАШКЕНТ, 25 ноября. (ТАСС). С ис

ключительным радушием встречали се
годня трудящиеся Ташкента гостящую в 
Советском Союзе по приглашению Вер
ховного Совета СССР делегацию Всеки
тайского собрания народных представите
лей.

По-праздничному выглядела в этот 
день столица Узбекистана. На десятках 
транспарантов, протянутых через улицы 
города, на китайском, русском и узбек
ском языках начертаны слова привета 
великому китайскому народу. Сотни пред
ставителей трудящихся собрались на 
Ташкентском аэродроме, украшенном го
сударственными флагами Китайской На
родной Республики, Советского Союза и 
Узбекской ССР. Встретить делегацию на 
аэродром- прибыли Секретарь Президиума 
Верховного Совета Узбекской ССР Д. И. 
Ильхамова, заместители Председателя Со
вета Министров республики И. В. Бабков, 
П. Сеитов, секретарь Ташкентского обко
ма ̂ партии С. Нурутдинов, Министры рес
публики, _ депутаты Верховного Совета 
СССР и Узбекской ССР, деятели науки, 
культуры, искусства, представители об
щественности, журналисты.

4 часа 40 минут по местному времени. 
На аэродром приземляется реактивный 
самолет «ТУ-104», на борту .которого на
ходятся гости из КНР.

Собравшиеся продолжительными апло
дисментами встречают членов китайской 
парламентской делегации во главе с за
местителем председателя Постоянного ко
митета Всекитайского собрания народных 
представителей мэром города Пекина Пын 
Чжэнем.

^С приветственной речью к прибывшим 
обращается Секретарь Президиума Вер
ховного Совета Узбекской ССР Д. И. Иль
хамова. Она говорит, что приезд в Уз
бекистан дорогих, желанных гостей из

Китайской Народной Республики является 
радостным событием в жизни узбекского 
народа.

К микрофону подходит глава делегации 
Всекитайского собрания народных пред
ставителей тов. Пын Чжэнь. Он говорит:

—  Дорогие товарищи и друзья! При
быв в великую страну СССР, наша деле
гация повсюду встречала горячий и 
братский прием. Сегодня мы прибыли в 
прекрасную столицу Узбекской ССР. Раз
решите мне от имени всех членов нашей 
делегации и всего китайского народа вы
разить вам сердечную благодарность за 
вашу теплую встречу. Мы уверены, что 
пребывание нашей делегации в Советском 
Союзе будет способствовать дальнейшему 
укреплению дружбы народов нашей стра
ны, дальнейшему укреплению единства 
лагеря социализма, возглавляемого Совет
ским Союзом. Узбекская ССР, являясь 
членом большой многонациональной семьи 
советских^ народов, представляет собой 
блестящий пример успешного осущест
вления ленинской национальной полити
ки.

Пын Чжэнь провозглашает здравицу в 
честь тесной и нерушимой дружбы наро
дов Китая и Советского Союза.

Речь главы китайской делегации неод
нократно прерывалась горячими аплодис
ментами присутствующих.

Вместе с китайской парламентской де
легацией в Ташкент прибыла гостящая в 
СССР по приглашению исполкома Моссо
вета делегация Народного комитета горо
да Пекина.

После краткого отдыха гости побывали 
в Узбекском государственном театре опе
ры и балета имени А. Навои на спектак
ле «Тахир и Зухра». Находившиеся в 
театре зрители тепло приветствовали по
явление в зале посланцев великого ки
тайского народа.

Объединенный институт ядерных
исследований

В молодом городе Дубна, воз
никшем на месте села Иваньково 
неподалеку от Московского моря, 
развертывает свою деятельность 
Объединенный институт ядерных 
исследований, создание которого 
открывает новый этап в развитии 
международного сотрудничества 
ученых. Наиболее видные пред
ставители научной мысли госу
дарств, входящих в состав инсти
тута, будут вести здесь теорети
ческие и экспериментальные ис
следования в области ядерной 
физики.

Центральное место в этих ис. 
следованиях занимает проблема 
элементарных частиц, изучение 
структуры, свойств'И характера 
взаимодействия при разных энер
гиях протонов, Нейтронов, мезо

нов различных масс, антипрото
нов и других частиц.

Институт получил богатейшую 
техническую базу — Советское 
государство безвозмездно переда
ло ему прекрасное оборудование 
вместе с лабораториями, здания
ми и другими материальными 
ценностями общей стоимостью 
более полумиллиарда рублей. В 
том числе — действующий син
хроциклотрон. являющийся круп
нейшим в мире ускорителем дан
ного типа, в котором энергия, 
сообщаемая протоном, достигает 
680 миллионов электрон-вольт, 
а также находящийся в стадии 
наладки уникальный синхрофа
зотрон, рассчитанный на ускоре
ние протонов до энергии в 10 
миллиардов электрон-вольт, кото.

рый будет самым мощным уско
рителем в мире.

Равноправными членами ин
ститута являются двенадцать го
сударств: Албания, Болгария,
Венгрия, Демократическая Рес
публика Вьетнам, Германская 
Демократическая Республика, 
Китайская Народная Республика, 
Корейская Народно-Демократи
ческая Республика, Монгольская 
Народная Республика, Польша, 
Румыния, Советский Союз и Че
хословакия.

Все страны-участницы ноль, 
зуются одинаковыми правами и 
возможностями как в управлении 
делами, так и в проведении 
научной работы.

Число зарубежных ученых, 
работающих в институте, все вре
мя возрастает. В этом году сюда 
прибудут еще 50 научных работ
ников из государств — членов 
института. Предусматривается и 
участие в деятельности института 
отдельных ученых из стран, не 
являющихся членами этой меж
дународной научно - исследова
тельской организации.

Институт предоставляет также 
возможность для работы и про
хождения практики аспирантам и 
студентам,

Международные связи институ
та с учеными расширяются и 
крепнут. Его посещают многочис. 
ленные гости — физики из раз
личных стран мира. Они знако
мятся с уникальными установка
ми, аппаратурой, применяемой 
для исследований, устанавливают 
личный контакт с работниками 
института.

На снимке: главный пульт уп
равления синхроциклотроном.

(Фотохроника ТАСС).

Трудовые будни
Большая печь для плавки металла, кем 

торую в артели «Сельхозмашина» называ.: 
ют «волчок», раскалена почти добела,' 
можно закладывать алюминий. В печи се
ребристо-белые бесформенные слитки ме
талла превращаются в густую искрящую
ся массу.

Заливщики А. Воронов и П. Фатеев бе
рут железные трубки и прутки, вставля
ют их в кондуктор —  специальный ста
нок для заливки кроватных «ганок, затем 
расплавленный алюминий заливают в ко- 
кили. Быстро затвердевающий алюминий 
образует на спинке кровати красивые 
узоры. Смена только началась, а умелые 
руки заливщиков вынимают из кондукто
ра уже десятое изделие.

Товарищи А. Воронов и П. Фатеев тру
дятся с большим подъемом. Вместо 12 
спинок кроватей по норме они обрабаты
вают за смену до 50— 60 штук.

Большую помощь коллективу в выпол
нении социалистических обязательств ока
зывают рационализаторы артели. Совсем 
недавно в кроватном цехе вместо кондук
тора стояла неуклюжая деревянная рама, 
она создавала большие помехи в работе, 
была громоздка и неудобна. Рационализа
тор тов. Филиппов сконструировал станок 
для заливки кроватных спинок. Теперь 
рабочие на этой операции выполняют 
план каждый месяц на 250 процентов.

Очень трудоемка правка прутка для 
кроватных спинок. Стальные прутки 
вручную растягиваются с барабана, а за
тем вручную правятся. Заведующий про
изводством тов. Торопов вместе с тов. Фи
липповым сконструировали специальное 
приспособление для правки прутка. Про
тяжный стан будет вытягивать провод, 
одновременно править, а стоящие рядом 
25-тонные прессы будут рубить пруток 
нужной длины. Сейчас заканчивается 
монтаж приспособления. Расход сырья 
сократится на 15— 20 процентов.

...Быстро мелькают руки красильщиц, 
вырастает ряд крашеных кроватей. Луч
шие красильщицы артели тт. Титова, 
Бокарева и Киселева ежедневно выполня
ют норму на 350 процентов.

Не отстает от кроватного цеха и кол
лектив механического цеха. На 190 про
центов выполняет норму токарь тов. Ру
син. По 3— 4 нормы за смену дает сле
сарь тов. Липовцев.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА.

Почетные грамоты 
передовикам 

животноводства
Исполком Парбигского райсовета на

градил большую группу передовиков жи
вотноводства почетными грамотами. Сре
ди награжденных— чабан колхоза «Вер
ный путь» Е. И. Сабенина, получившая 
на 100 овцематок 199 ягнят, чабан 
сельхозартели имени Кирова т. Юзгонене, 
получивший 190 ягнят от 100 овцема
ток.

Награждены почетной грамотой свтгар- 
ка колхоза имени Кирова т. Проокунене, 
получившая по 18 поросят от каждой 
свиноматки, телятница колхоза имени 
Калинина т. Каширская, вырастившая 
до шестимесячного возраста 46 телят со 
среднесуточным привесом 670 граммов, 
зверовод колхоза имени Кагановича тов. 
Горшков, получивший по 4 щепка от ли- 
соматки.

, И. ЗАБАРОВСКИЙ.

У с п е х и  т ракт орист ов
В Парбигекой МТС подведены итоги 

социалистического соревнования тракто
ристов по выполнению годового плана 
тракторных работ.

Первое место занял водитель трактора 
«НАТИ» тов. Селезнев. За период поле
вых работ он вместо 500 гектаров по 
плану сделал 1.032 гектара мягкой па
хоты. 1.028 гектаров мягкой пахоты 
сделал на тракторе «НАТИ» тракторист 
тов. Приходченко, а тов, Юдин —  783 
гектара. ;

Конф еренция
по нормированию и оплате 

труда
В Доме ученых состоялась научно- 

производственная конференция по вопро
сам нормирования и оплаты труда на 
промышленных предприятиях Томска.

С докладом об упорядочении нормиро
вания и оплаты труда выступил доцент 
политехнического института Г. Б. Кац.

Докладчик подробно остановился на ос
новных этапах перехода на новые та
рифные условия и нормы выработки. 
Один из важнейших этапов —  пересмотр 
технологии. На заводе «Сибэлектромотор», 
например, для этого создана специальная’ 
группа в 15 человек, в состав которой 
вошли сотрудники отдела главного тех
нолога и технологи цехов.

В течение ряда лет на заводах обору
дование подвергалось модернизации, пе
ределкам, что не находило отражения в 
паспортах, в ряде случаев оборудование 
вообще не имеет паспортов.

Сейчас необходимо добиться внедрения 
максимального количества технически 
обоснованных норм, базирующихся на 
прогрессивной технологии и передовой 
организации труда.

Большое место в докладе было уделено 
также вопросу об улучшении организа
ции производства.

Об опыте передовых предприятий Со
ветского Союза по нормированию и опла
те труда рассказал участникам конфе
ренции тов. Полуэктов.

Начальник отдела труда и зарплаты 
завода «Сибэлектромотор» тов. Краузе 
рассказал о том, как проходит подготовка 
к- переходу на новые нормы и расценки 
на томских предприятиях.

На конференции выступили председа
тель областного совета профсоюзов тов. 
Шеляков, главный инженер электромеха
нического завода тов. Трешков.

На конференции присутствовали руко
водители предприятий, работники отделов 
труда и зарплаты, нормировщики, инже
нерно-технические работники.

А. ПАВЛОВ.
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ГЛУБЖЕ ВНИКАТЬ В УЧЕБНУЮ И НАУЧНУЮ РАБОТУ
Состоялась отчетно-выборная конфе

ренция партийной организации Томского 
политехнического института.

Отчитываясь о работе парткома, его 
секретарь тоц, Будников, вместо часа по 
регламенту, докладывал полтора часа. И 
все же его доклад не удовлетворил мно
гих делегатов конференции. Докладчик 
лишь вскользь коснулся тех мероприя
тий, которые намечены в институте по 
повышению качества подготовки моло
дых специалистов.

Серьезным пробелом в деятельности 
партийного комитета, было сказано в до
кладе, являлась слабая постановка орга
низаторской работы но претворению в 
жизнь принимаемых партийных реше
ний. Как выяснилось, на этот же недо
статок в работе парткома указывалось и 
на предыдущей партийной конференции. 
Можно было ожидать, что секретарь пар
тийного комитета с должной самокритич
ностью вскроет причины этой застарелой 
«болезни». Однако он этого не сделал.

Тов. Будников почти ничего не сказал 
о том, как партийный комитет руководил 
комсомольской и профсоюзной организа
циями.

Наиболее содержательными выступле
ниями в прениях в первый день работы 
конференции были выступления гг. Ти
хонова, Беликова, Тутолмжной. Тов. Ти
хонов привел примеры формального ру
ководства профсоюзными организациями 
в институте. Тов. Белимов на ряде при
меров показал, что, несмотря на неко
торые меры, принятые в последнее вре
мя в институте в связи с последней ин
струкцией Министерства высшего обра
зования, студенты значительно перегру
жены академическими занятиями.

Тов. Белимов указал на необходимость 
ликвидации дублирования в преподава
нии.

Тов. Тутолмина говорила о том, что 
нужно лучше знакомить студентов с со
бытиями современной жизни, добиваться 
того, чтобы у них не было неясных во
просов.

Заместитель директора по учебной ча
сти доцент тов. Казачек указал, что ру
ководители ряда факультетов, факультет
ские партийные и комсоичольокие органи
зации слабо борются с недисциплинирован
ностью и разболтанностью отдельных сту
дентов. На некоторых факультетах еже
дневно по 10— 15 процентов студентов 
не посещают учебные занятия. До сих 
пор, заявил тов. Казачек, в стороне от 
воспитательной работы со студентами 
стоят многие научные работники и пре
подаватели.

Партийная конференция продолжала 
свою работу и второй день. Коммунисты

выступали на этот раз очень активно и
вскрывали многие недостатки, о которых 
не говорил докладчик.

—  Партийная организация кафедр 
общественных наук, —  сказала тов. 
Шинкарюк, —  работала очень плохо,' и 
на это докладчик указал совершенно 
правильно. Но почему же в течение дли
тельного времени партком не знал этого? 
Неужели три члена парткома тт. Лиф- 
пшц, Бабушкина и Матвеев, которые 
являются членами нашей первичной 
парторганизации, не видели недостатков 
в ее работе? Видели, но не принимали 
никаких мер для их исправления. Это 
яркий пример формализма в руководстве 
парткома первичными парторганизация
ми.

Тов. Шинкарюк говорила также о том, 
что партком часто не решает главных 
вопросов, мало помогает секретарям фа
культетских партийных организаций, не 
имеющих еще достаточного опыта пар
тийной работы. Для того, чтобы глубоко 
вскрыть недостатки в воспитательной 
работе среди студенчества, тов. Шинка- 
ргок предложила провести общеинститут
скую конференцию по вопросам воспита
тельной работы.

Тов. Баширов сказал, что в докладе 
ничего не говорилось, как партком раз
вивал творческую активность коммуни
стов. Тов. Бакиров говорит о том, что 
нужно привлекать к обсуждению некото
рых вопросов, связанных с перестройкой 
учебного процесса, и актив студентов.

Секретарь комитета комсомола тоз. 
Сафронов критиковал ряд секретарей фа
культетских партийных организаций за 
слабую помощь комсомольским организа
циям в воспитательной работе среди сту
денчества. Партийные организации мало 
привлекают к участию в воспитательной 
работе преподавательский состав.

О недостатках в воспитательной рабо
те среди студентов говорил также тов. 
Аксарин. Он отметил, что агитационная 
работа в группах часто носит формаль
ный характер, а в ряде групп она вооб
ще не проводится. Многие агитаторы не 
знают запросов студентов и не интересу
ются жизнью в группах. Он указал, 
что руководящие работники института 
редко выступают перед студентами с 
докладами.

Тов. Тодпыго указал, что общие пар
тийные собрания в институте проводятся 
редко, это суживает критику, не спо
собствует устранению многих недостат
ков в партийной работе.

Тов. Макаева критиковала партком за 
то, что он мало интересовался ростом на
учных кадров в институте. Каждый год,

сказала она, мы слышим список фами
лий научных работников, не повышаю
щих свою научную квалификацию. Но 
почему бы хоть один раз глубоко не про
анализировать причины нх медленного 
научного роста?

Тов. Макаева критиковала партком
также за то, что он недостаточно уделял 
внимания учебе коммунистов и, в част
ности, мало контролировал учебу комму
нистов, занимавшихся самостоятельно.

Директор института тов. Воробьев ска
зал, что в этом учебном году педагоги
ческому коллективу института предо
ставлена большая самостоятельность в 
планировании учебного процесса. Боль
шинство кафедр проделало известную ра
боту по составлению учебных планов, но 
пока многие нз этих планов остаются на 
бумаге. Подготовка молодых специали
стов поппрежнему еще отстает от требо
ваний, предъявляемых жизнью. Мы, го
ворит тов. Воробьев, все еще плохо зна
комим студентов с . передовой технологией 
производства. На ряде факультетов, в 
частности на химико-технологическом, не 
созданы условия для того, чтобы гото
вить специалистов, вооруженных знания
ми последних достижений науки и тех
ники. Отдельные преподаватели сами 
плохо знают эти достижения. Студенты, 
оканчивающие вуз, получают слабую 
экономическую подготовку.

Тов. Воробьев говорит далее, что сей
час в институте начато обсуждение ме
роприятий по перестройке всей учебной 
работы. В стороне от этого важного де
ла не должна стоять и партийная орга
низация.

Декан радиотехнического факультета 
тов. Каляцкий сказал, что анализ учеб
ной работы в институте показывает, что 
партком плохо занимался ею. Партком, 
например, совсем не следил за тем, как 
на факультетах выполняются указания 
инструктивного письма Министерства 
высшего образования. Большие трудно
сти, в связи с новыми задачами, испы
тывают деканы факультетов. Партийный 
комитет мог бы оказать им большую по
мощь, если бы изучил опыт перестройки 
учебного процесса на некоторых факуль
тетах.

В работе партийной конференции при
нял участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

Избраны новый состав парткома и
делегаты на районную партийную конфе
ренцию.

На состоявшемся заседании парткома 
секретарем партийного комитета вновь 
избран тов. А. А. Будников.

Г. ПАЗДНИКОВ.

Из опыта кемеровских 
колхозников КОММУНИСТЫ НА ФЕРМЕ

Коммунисты колхоза «Пионер», Топ- 
кинского района, за зиму несколько раз 
обсуждали вопрос о состоянии обществен
ного животноводства. Всякий раз прини
мались решения, в которых намечались 
«крутые меры» для повышения молочной 
продуктивности скота. Но как-то получа
лось так, что удавалось только поддержи
вать надои молока на определенном уров
не.

Но вот подошло самое трудное в зимов
ке время —  апрель. Начался заметный 
спад надоев. И снова все тот же вопрос 
был вынесен на обсуждение первичной 
партийной организации.

Председатель колхоза говорил о том, 
что было известно, пожалуй, каждому: 
сена нет, силоса осталось на декаду, со
ломы тоже не очень много, надои молока 
все снижаются и снижаются. Но конец 
доклада был несколько необычным. Вме
сто перечисления предлагаемых мер для 
улучшения положения он сказал:

—  Как же быть? Давайте посоветуем
ся, товарищи коммунисты.

—  Надо просить райком партии и рай
исполком о помощи кормами, —  предло
жил один.

—  В облеельхозуправление тоже напи
сать надо, —  дополнил другой.

—  Просить, писать —  все это, ко
нечно, можно, —  отозвался на это Кон
стантин Борисенко. —  Это дело неслож
ное. Но ведь райком и райисполком кор
ма для нас не заготовили. Давайте лучше 
на себя больше надеяться. Первым дол
гом надо прекратить валить солому под 
ноги скоту, а готовить ее к скармлива
нию...

—  Пытался уж наладить это, —  пе
ребил выступающего заведующий фермой. 
—  Да только наши скотники... Разве с 
ними сладишь...

Бригадир полеводов Федор Шилкин 
предложил:

—  Живогноводство 6 нашем колхозе 
— самый трудный участок. А раз это так, 
то мы, коммунисты, должны быть на этом 
участке. Не все. конечно. Но все-таки 
кто-то из нас должен пойти работать в 
животноводство —  пойти не заведывать, 
а своими руками, своим примером помо
гать людям.

—  И кого же ты предлагаешь выдви- 
’ нуть в авангард этот? —  не то с ирони
ей, не то с опаской спросил Борисенко.

— : Себя. Пойду скотником-пастухом. 
Хватит нам резолюциями животноводство 
поднимать. Надо укреплять кадры на фер
мах и работать с ними. Прошу доверить 
мне это. Думаю, что и еще кто-нибудь 
поймет, где его место сейчас.

И тут случилось еще одно, непредви
денное. Борисенко встал с места, подошел 
к столу и, ткнув пальцем в протокол, ре
шительно потребовал:

—  Раз так, пиши и меня. И я пойду 
работать скотником-пастухом.

...И дело пошло на лад. Было налажено 
кормоприготовление, правление приобрело 
и доставило в колхоз из соседнего района 
солому. По предложению коммунистов си
лос был оставлен для подкормки дойных 
коров в начале пастбищного периода.

В апреле и в мае пришлось нелегко. Но 
скот был спасен от истощения, надои мо
лока даже несколько повысились по срав
нению с. мартом-

В конце мая опустел животноводческий 
городок на центральной усадьбе колхоза 
«Пионер». Скот днем и ночью находился 
на выпасах. Ранним утром мы прибыли 
на место дойки второго гурта. Возле па
роконной повозки стояло несколько фляг, 
наполненных парным молоком. Три моло
комера уже было вылито в последнюю 
флягу, а доярки все шли и шли с полны
ми ведрами.

—  Опять не рассчитал, —  сокрушает
ся приемщик. —  Надо бы захватить еще 
одну флягу. Но кто ж его знал, что такая 
прибавка получится. Ведь вот сегодня две 
лишних фляги против вчерашнего при
хватил и все-гаки просчитался.

—  Сегодня мои коровы, —  подтверди
ла доярка Анна Кондрикова, —  как раз 
на литр каждая увеличили удой.

—  Не скажете, почему так получает
ся, —  поинтересовались мы.

—  Вон его спросите, —  указала она 
на стоявшего в стороне мужчину в доб
ротном брезентовом плаще. —  Пять лет 
первый гурт впереди шел. А тут мы его 
обставили в два счета. А все потому, что 
пастухи у нас нынче не те. По науке все 
делают.

—  Опередили мы первый гурт, —  за
говорил Федор Шилкин, когда доярка уш
ла. —  Это верно. И первенства уступать 
не намерены. По у меня сейчае другая 
думка. Первый гурт отстал от нас. утра
тил многолетнее первенство. И как-то уж 
очень легко досталась нам победа. Выхо
дит, не все резервы использовали и рань
ше наши «соперники». Ведь и мы сейчае 
звезд с неба не хватаем, а в передовики 
все же вышли. В отставании первого гур
та корысти нет никому. И вот хочу я 
предложить одного коммуниста и одного 
комсомольца от нас направить в тот гурт. 
Ошиблись мы, собравшись все вместе. 
Думаю с Колей Тутовым взяться пасти 
тот гурт, а Борисенко с Мишей Фисковым 
останутся здесь. Вот тогда и посоревну
емся как следует.

Скажем, кстати, что это предложение 
коммуниста Шилкина было одобрено прав
лением и парторганизацией. И теперь со
ревнование между пастухами двух гуртов 
стало очень интересным и острым. Пер
венство часто переходило от одних к дру
гим. Средний надой на фуражную корову 
по обоим гуртам превышал 13 литров в 
сутки.

Что же нового принесли коммунисты и 
комсомольцы на ферму? Почему так хоро

шо пошли у них дела? Первое, что надо 
подчеркнуть, —  это их неукротимая энер
гия, которая залазила всех животноводов. 
Соревнование стало идти не формально, а 
интересно. Все знают, что получается у 
них каждый день, что дали животноводы 
соседнего гурта, как идут дела в окру
жающих колхозах. Пастухи и доярки име
ют не только записные книжки. У 
них есть и такие брошюры, где популяр
но рассказывается о передовом опыте.

В жаркую пору дня коровы у них не 
паслись, а етояли в холодке и ели свеже
скошенную зеленую рожь. Позднее на 
подкормку пошла викоовсяная смесь, 
потом молодая сочная кукуруза. Для осен
ней подкормки вырастили корнеплоды. 
Зеленый конвейер впервые за долгие годы 
вступил в этом колхозе в свои права —  
конвейер не по наименованию, а по су
ществу.

Самоотверженный труд коммунистов, 
возглавивших соревнование за повыше
ние продуктивности коров, принес свои 
плоды. За пастбищный период надоено 
молока по 1.690 килограммов, а всего за 
прошедший животноводческий год —  по 
2.183 килограмма на каждую корову.

—  Нынче мы не успели многое 
сделать, —  говорит Шилкин. —  
Осенью продисковали малопродуктивные 
выпасы, весной обогатим их посевом мно
голетних трав. Зимой изготовим «электро
пастухов» столько, чтобы нам не ходить 
больше со стадом, а заниматься бояре по
лезным делом —  целеустремленно направ
лять зеленый конвейер, в каждую дачу 
менять вид корма. Полезное это будет де
ло. Навесы построим с автопоилками, элек
тродойку внедрим. Число доярок сократим 
вдвое или даже втрое, а вместо пастухов 
будут у нас по два мастера зеленого кон
вейера на гурт. Молока получать будем в 
полтора раза больше, чем нынче, а за
траты на содержание коров на пастбищах 
сократим вдвое.

Говоря это. Федор Шилкин не просто 
мечтает. Он подкрепляет свои доводы рас
четами, в которые нельзя не поверить. 
Вдумчивый, энергичный коммунист врос 
в то дело, которое поручила ему партор
ганизация, и на скромном посту скотника- 
пастуха сумел проявить себя настоя
щим организатором, вожаком соревнова
ния.

П. АНОСОВ.
Кемеровская область.

КОЛХОЗЫ СТРОЯТ
В колхозе «Комсомолец», Асиновского 

района, завершено сооружение типового 
коровника на цементированном фундамен
те. Это третье по счету помещение для 
дойных коров.

В сельхозартели «Красное знамя» на 
днях сдан в эксплуатацию типовой птич

ник. Завершено сооружение нового телят
ника строителями третьей полеводческой
бригады колхоза имени Сталина. В этом 
колхозе имеется 5 типовых телятников. 
Телята на зиму размещены в теплых, чи
стых и светлых помещениях.

Выращивают племенной скот
За последние годы на животноводческих 

фермах колхоза «Победа», Асиновского 
района, заметно улучшилось племенное де
ло. Здесь выращены десятки голов круп
ного рогатого скота улучшенной породы: 
остфризской, холмогорской. В этом году

колхоз продал в Пышкпно-Тропцкий, Зы
рянский, Тегульдетский районы 62 пле
менных телки и бычка, за которых полу
чил 71 тысячу рублей. Овцеферма колхо
за пополнилась 100 головами кучугуров- 
ских овец.

На снимке: каталоги, полученные отделом литературы стран народной де
мократии от зарубежных издательств.

Отдел литературы стран народной де
мократии при магазине № 2 облкниготор- 
га в г. Томске пользуется большой извест
ностью у томичей. Здесь имеется техниче
ская, медицинская, художественная, дет
ская и другая литература на восьми язы
ках. Особенно высок спрос на немецкие, 
польские, румынские, болгарские издания.

За два последних месяца товарооборот 
в этом отделе возрос вдвое. План ноября 
выполнен за 20 дней. Книг могло бы быть 
продано значительно больше, если бы от
делу предоставили лучшие условия. Сей
час он стеснен и не имеет возможности 
выставить все образцы имеющейся лите
ратуры.

Работники прилавка и члены созданно
го при отделе совета проводят разъясни
тельную работу среди трудящихся. Воз
главляет совет завуч школы № 6 М. Я. 
Штейнберг. Активными проводниками ме
роприятий совета являются • библиотекарь 
С. Б. Ярошевская, врач М. М. Бот, инже
нер-строитель 3. И. Регер, профессор
А. П. Дульзон.

В магазине приобретают иностранную 
литературу не только частные лица. Здесь 
комплектуются библиотеки университета, 
педагогического, медицинского, транспорт
ного институтов. Имеются и иногородние 
покупатели. Недавно прислали письма . с

просьбами выслать литературу стран на
родной демократии студенты педагогиче
ского института г. Улан-Удэ, врач из 
с. Белый Яр, Верхне-Кетското района,
В. П. Никитин и другие. Отдел охотно вы
полняет эти заявки.

Много книг берет школа Mi 6 г. Том
ска. Там организован киоск детской лите
ратуры на немецком языке.

Хорошо расходятся книги но искусству, 
особенно монографии об известных худож
никах, работы по истории искусства и 
музыке.

—  Постоянно спрашивают, —  говорит 
заведующая отделом Э. Я. Зель, —  произ
ведения классиков иностранной литерату
ры.

Последнее время стали поступать книги 
стран народной демократии на русском 
языке. Например, из Венгрии прислали 
«Кулинарное искусство». 1.500 этих книг 
были куплены моментально.

Отдел постоянно переписывается с из
дательствами Дрездена, Лейпцига, Берли
на, Варшавы, Праги, Будапешта. Оттуда 
поступают каталоги, в ответ идут заказы.

Все увеличивающийся спрос на иност
ранную литературу —  яркое свидетельст
во крепнущей дружбы народов СССР и 
стран народной демократии.

Н О В Ы Е  И З Д А Н И Я
Томское городское научно-техническое 

горное общество издало брошюру Ю. А. 
Рыжкова и М. В. Курленя «Разработка 
мощных крутопадающих пластов Кузбас
са наклонными слоями в нисходящем по
рядке». В ней рассказывается об опыте 
применения системы разработки наклон
ными пластами в нисходящем порядке с 
закладкой выработанного пространства 
на шахте 3— 3-бис Прокопьевского место
рождения.

V
Вышла из печати газета-плакат «Вы

ше культуру торговли», издаваемая Том
ским областным управлением торговли и 
обкомом профсоюза работников государ
ственной торговли и общественного пи

тания. Передовая статья озаглавлена 
«Бесперебойно снабжать население ово
щами».

В газете опубликованы статьи и кор
респонденции работников торговых и пи
щевых организаций, рассказывающие об 
опыте их работы, а также помещены 
снимки передовиков торговли и общест
венного питания.

***
Вышел в свет сборник песен местных 

композиторов, изданный областным До
мом народного творчества управления 
культуры Томского облисполкома.

В сборник вошли песни В. Тогушако- 
ва, Н. Овчинникова, В. Лавриненко, 
К. Кобзаря, В. Шульгина, Г, Черненького.

К О Р О Т К О
О  290 грузовых автомашин приобрели 

в текущем году колхозы нашей области. 
Кроме того, сельхозартели купили в по
требительской кооперации 46 легковых 
машин. На этой неделе прибыло еще 80 
грузовых машин «ЗИС-5», на которые 
уже поступают заявки от колхозов.

©  В Коломино-Гривской средней шко
ле Чаинского района проведен воскрес
ник по заготовке дров. За день заготов
лено 110 кубометров.

©  Томская пассажирская автобаза по
лучила 12 новых комфортабельных авто
бусов. Все машины вышли на линии для 
перевозки пассажиров.

© Томской заготживконторой получе
ны из зверосовхоза Новосибирской обла
сти 150 черно-серебристых лисиц. Часть 
из них уже куплена колхозами Томского 
района.

© Комсомольская организация Томско
го авторемонтного завода организовала 
сбор металлолома. На деньги за сданный 
металлолом приобретены различные 
струнные инструменты для оркестра, 
проигрыватель, несколько шахмат, шах
матные чаеы.

©  Чаинская контора связи радиофи
цирует бригады колхоза имени Круп- 
стай. Сейчас заканчивается подводка 
проводов. Радиофицирован Тигинский 
лесоучасток.

©  В колхозе «Путь Ленина», Зырян
ского района, в этом году проведены 
большие строительные работы. Построе
но овощехранилище, достроен свинарник 
с цементным полом, строительство кото
рого началось в прошлом году. Село р а - . 
диофицировано.

В колхозе установлена пилорама, что 
позволило значительно сократить затраты 
на строительство.

©  Недавно колхоз имени Димитрова,
Колпашевского района, построил радио
узел в поселке Баванаково. Зарядка ак
кумуляторов производится от ветродвига
теля. В домах жителей заговорило радио.

© Томская областная монтажная кон
тора радиотрансляционных сетей за 10 
месяцев нынешнего года установила в 
поселках лесной промышленности 18 ра
диоузлов. 23 таких узла оборудованы в 
колхозах.

П и с ь м а  в редакцию
УЧЕТ ТРУДА ЗАПУЩЕН

В колхозе имени Маленкова, Бакчар- 
ского района, часто нарушают принцип 
материальной заинтересованности колхоз
ников. Плохо налажен учет трудодней, 
особенно во второй полеводческой брига
де, где бригадиром тов. Глухов. Колхозни
ки не знают, сколько трудодней они за
работали, не знают даже норм выработки.

Бригадир Глухов груб с колхозниками. 
Ему ничего не стоит оскорбить человека, 
как это было, например, в случае с кол
хозницей тов. Овсянннковой, когда она 
пришла к бригадиру, чтобы попросить 
лошадь.

Д. СОБЯНИН,

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
°© Парк в поселке Моряковка находит

ся бец присмотра. На территории его ча
сто можно видеть домашний скот. Не ор
ганизована охрана насаждений в парке.

В. МУСАТОВ.
©  Детский сад Парбигской МТС нахо

дится в неприспособленном помещении. 
Дирекция МТС плохо заботится о нем. Де
том для детсада не было заготовлено то
пливо, был затянут ремонт отопительной 
системы. Для детсада построено новое зда
ние, но дирекция не спешит с его сдачей.

Родители: СТРЕЛКОВА. ПОПОВА, 
ДЕГАЕВА, КАЗАНИНА и другие.

П о  с л е д а м  н а ш и х  

в ы с ту п л ен и й

„Перекрытия на... подпорках"
Под таким заголовком в нашей газе

те 25 сентября 1956 года была 
опубликована статья, рассказывающая 
о низком качестве строительных работ 
на участках стройуправления ГРЭС-Н.

Как сообщил редакции главный ин
женер стройуправления ГРЭС-Н тов. 
Марочник, статья обсуждена на засе
дании постройкома с участием профак
тива и на производственном совещании 
участка. Факты, изложенные в статье, 
подтвердились. Бывший начальник уча
стка Баране понижен в должности, 
прораб Макеев уволен из управления. 
На участок присланы новые инженер
но-технические работники.

Организовано более четкое снабже
ние участка строительными материала
ми, на нем закреплены необходимые 
механизмы.

Разработаны мероприятия н графики 
исправления дефектных работ.

По следам неопубликованных 
писем

В редакцию поступил сигнал о недо
статках в организации и оплате труда 
рабочих бригады тов. Сотникова из 
стройуправления ГРЭС-И.

Как сообщили нам из стройуправле
ния ГРЭС-П, бригаде тов. Сотникова 
зарплата за вынужденный прогул вы
плачена. На виновных—начальника уча
стка тов. Живкина и прораба тов. Ка- 
дыкова — наложено административное 
взыскание.

Тов. Богданов написал в редакцию о 
плохом автобусном движении по марш
руту Томск — Шегарка.

Управляющий областным автотре
стом тов. Булаев нам сообщил, что на
чальнику Шегарской автороты тов. Фа
тееву объявлен выговор. Приняты ме
ры для наведения порядка в движении 
пассажирского транспорта на этом уча- 
стке.

Член комитета ВЛКСМ промартели 
«Верный путь» Томского района тов. 
Фуфаев написал нам о недостатках в 
демонстрации кинофильмов.

Из Томского районного отдела куль
туры нам сообщили, что за плохую де- 
монстрацию кинофильмов киномеханику 
тов. Горькавых объявлен выговор, мо- J 
юрист Родниченко с работы уволен.

ПРОТИВ НВТОЛИХЯЧЕСТВЯ
До сих пор на дорогах нашей области 

случается немало происшествий, винов
никами которых являются автолихачи, 
водители машин, нарушающие правила 
движения. Такие происшествия бывают 
чаще всего из-за грубого нарушения ими 
трудовой дисциплины, когда , водители 
садятся за руль пьяными. «Пьяному мо
ре по колено». Где уж ему соблюдать 
правила уличного движения!

Нарушив правила, такой горе-водитель 
обычно предстает перед народным судом. 
Народные судьи Томской области в ос
новном правильно рассматривают дела 
шоферов, сурово наказывают виновных в 
авариях, особенно если аварии повлекли 
тяжелые ■последствия.

Однако работники судов иногда приме
няют к виновным в авариях чрезмерно 
мягкие меры наказания. Например, шо
фер Шегарской автороты Остапенко вы
ехал в рейс нетрезвым и загнал машину 
с зерном в болото. Часть мешков с зерном 
упала в воду, а машина получила по
вреждения, устранение которых стоило 
3.500 рублей. Бывшие в кузове пассажи
ры, к счастью, не пострадали.

Авария, допущенная ' Остапенко, при
чинила значительный ущерб государству. 
Он и ранее нарушал трудовую дисципли
ну: на работу выходил пьяным, исполь
зовал машину в личных целях, много 
раз за свои проступки подвергался дис
циплинарным взысканиям. Народный суд 
назначил Остапенко условную меру на
казания. Областной суд отменил приговор 
народного суда и направил дело на новое 
рассмотрение. Народный суд вторично 
рассмотрел дело Остапенко и заслуженно 
приговорил его к двум годам лишения

свободы.
В борьбе с авариями на автотранспорте 

важным средством является право судьи 
запретить водителю работать шофером, 
если он грубо нарушил трудовую дис
циплину. Запрещение назначается на 
срок до 5 лет. Однако суды области прак
тически не прибегают к этому даже в 
необходимых случаях.

Советский суд, карая преступников, 
должен вместе с гем и устранять усло
вия, вызвавшие преступления. Рассмат
ривая дела автолихачей, народные судьл 
недостаточно борются с недостатками в 
гаражах и автохозяйствах. Например, в 
Туганском районе произошла автомобиль
ная авария, при которой был ранен груз
чик автомашины. На суде выяснилось, 
что администрация Туганекого лесхоза 
принудила шофера Г. выехать на неис
правной автомашине. Неполадки в маши
не привели к аварии. Суд учел это и 
назначил Г. мягкую меру наказания, но 
не привлек к ответственности должно
стных лиц, виновных, по сути дела, в 
аварии.

Народный суд 2 участка Кировекого 
района не привлек к ответственности ме
ханика гаража электромеханического за
вода, который послал работать на неис
правной машине шофера X. Этот механик 
знал, что X. после получения водитель
ских прав работал шофером только 4 дня.

Борьба с авариями автомобилей требу
ет, чтобы дела о них своевременно рас

следовались и рассматривались в судах.
| Но судебные и следственные органы об
ласти до 30 процентов этих дел рассмат
ривают дольше установленного законом 
срока. Расследование дел зачастую начи

нается месяц спустя после аварии, оче
видцы и водители машин своевременно 
не опрашиваются. В их показаниях тогда 
неизбежны извращения подлинной карти
ны аварии. Это затрудняет раскрытие 
преступления.

Правда, водителей и очевидцев, как 
правило, в день аварии допрашивают ра
ботники автоинспекции. Но зачастую до
просы проводятся неполно, не освещают 
крайне необходимых деталей и подробно
стей. Поэтому следственные органы долж
ны тщательно расследовать аварии в са
мый короткий срок.

Закон указывает, что пострадавшие 
при аварии имеют право на возмещение 
причиненного юг вреда. Заинтересованная 
организация может взыскать с виновно
го в аварии стоимость ремонта автомаши
ны, поврежденной при аварии, постра
давший может получить возмещение рас
ходов на лечение, а также разницу меж
ду получаемой нм заработной платой и 
пособием по временной нетрудоспособно- 
сти н т. д.

Следователи и судьи обязаны разъяс
нять заинтересованным организациям и 
лицам их право на возмещение ущерба. 
Однако народные суды, а изредка и сле
дователи забывают об этом требовании 
закона. От этого страдают законные ин
тересы граждан, которые нередко, не 
зная об этом, не предъявляют претензий 
к виновным.

Необходимо решительно улучшить ка
чество и сократить сроки рассмотрения 
дел о преступлениях на автотранспорте. 
Этого требуют интересы государства и 
граждан. А. ЧЕРНЫШЕВ,

. . член Томского областного суда.
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XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
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Дневное заседание 23 ноября
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НЬЮ-ЙОРЕ, 24 ноября. (ТАСС)- Вчера
ка утреннем и дневном пленарных засе
даниях обсуждался вопрос об агрессии 
против Египта.

В конце утреннего заседания с речами 
выступили представители Иордании, Анг
лии, Сирии, Панамы, Аргентины.

Делегат Иордании Рифаи напомнил, 
что резолюции, принятые Генеральной 
Ассамблеей, призывают к немедленному и 
полному выводу иностранных войск из 
Египта. Поэтому, сказал он, не может 
быть и речи о выводе одной трети своих 
войск, как это предлагает Франция, или 
одного батальона, как это предлагает 
Англия. Рифаи призвал Генеральную Ас
самблею единодушно одобрить проект ре
золюции, внесенный азиатско-африкан
ской группой стран.

Министр иностранных дел Англии 
Ллойд в начале своего выступления, как 
вто уже неоднократно делали английские 
представители до него, пытался оправ
дать агрессию против Египта. Из выступ
ления Ллойда стало еще более ясно, ч^о 
Англия и Франция не намерены торо
питься с выводом своих войск из Египта. 
Они это сделают, сказал Ллойд, тогда, 
когда вооруженные силы ООН будут «в 
состоянии эффективно принять на себя 
те функции, которые на них возложила 
Генеральная Ассамблея».
' Цинично прозвучали слова английского 

делегата относительно ' «сотрудничества» 
Англии с Генеральной Ассамблеей. В ка
честве доказательства такого «сотрудни
чества» он привел намерение правитель
ства Англии вывести из Порт-Саида... 
один батальон пехоты.

Английский делегат

I

-----------—  --------- дал понять, что
• йглия намеревается сама принять уча
стие в очистке канала и «помочь» в этом 
отношении ООН. Ллойд вновь заявил, что 
Англия ставит вывод своих войск из 
Египта в зависимость от удовлетвори
тельного для нее решения проблемы Су
эцкого канала, т. е. отмены национализа
ции этого канала и передачи его в руки 
колонизаторов.

Выступление делегата Сирии Фаюид 
Зейн эд-Дина было посвящено требованию 
немедленного вывода войск агрессоров с 
территории Египта. В резолюциях Гене
ральной Ассамблеи от 2 и 7 ноября, ска
зал он, совершенно ясно говорится о не
медленном и полном выводе иностранных 
войск.

Делегат Сирии заявил, что в случае, 
если ООН не обеспечит выполнения сво
ей резолюции о немедленном отводе войск, 
отдельные члены ООН и прежде всего 
страны, оказавшиеся под непосредствен
ной угрозой, вынуждены будут принять 
меры для собственной безопасности. Он 
подчеркнул, что ответственность за по
следствия в таком случае ляжет на стра
ны, саботирующие выполнение решения 
Генеральной Ассамблеи о немедленном 
выводе иностранных войск е египетской 
территории.

В заключение Ф. Зейн эд-Дин сказал, 
что концентрация израильско-француз
ских войск на границах Сирии продол
жается и что это создает очень серьезную 
опасность.

Представитель Панамы Бойд заявил, 
что существует «много общего» между 
Панамским и Суэцким каналами. Выска
завшись против использования силы, как 
средства разрешения международных 
конфликтов, Бойд призывал Англию, 
Францию и Израиль немедленно выпол
нить резолюции Генеральной Ассамблеи о 
выводе их войск с территории Египта.

Первым на дневном заседании высту
пил руководитель советской делегации 
Д. Т. Шепилов.

В начале,своей речи глава советской 
делегации отметил, что Генеральная Ас
самблея получила доклады Генерального 
секретаря ООН о выполнении резолюций 
Генеральной Ассамблеи от 2 и 7 ноября,

Результатах его переговоров е египет
ским правительством по вопросам, касаю
щимся присутствия в Египте чрезвычай
ных вооруженных сил ООН, а также о 
мерах по очистке канала и проект резо
люции тести стран по этому вопросу. 
Д. Т. Шепилов указал, что получен так
же проект резолюции, внесенный 21 
стоаной Азии и - Африки о немедленном и 
гимном выводе англо-франко-израильских 
войск из Египта.

Нз представленных документов, под
черкнул Д. Т. Шепилов, наиболее важ
ным и требующим немедленного реагиро
вания ООН является доклад о выполне
ний резолюций Генеральной Ассамблеи от 
2 и 7 ноября и проект резолюции- 21 
страны. Из указанного доклада явствует, 
что Англия, Франция и Израиль не толь
ко не выполнили рекомендации Ассам
блеи о немедленном выводе войск из 
Египта, но, по-видимому, и не собирают
ся в ближайшее время этого сделать.

Перед Организацией Объединенных На
ций, заявил Д. Т. Шепилов. стоит сейчас 
неотложная задача —  принять действен
ные меры к тому, чтобы покончить с 
этими проволочками и добиться незамед
лительного выполнения Англией. Фран
цией и Израилем, требований Генераль
ной Ассамблеи о выводе войск. Только 
таким путем можно будет положить конец 
агрессии против Египта и ликвидировать 
последствия этой агрессии. Можно без 
преувеличения сказать, что от решения 
этой задачи во многом зависят судьбы 
мииа на Ближнем Востоке и не только на 
Ближнем Востоке.

Глава советской делегации показал, что 
водруженное нападение на Египет яв
ляется составной частью заговора коло
низаторов против народов Арабского Во
стока.

В настоящее время, продолжал Д. Т. 
Шепилов, именно в районе Ближнего Во
стока, в зоне Северной Африки разверну
лась героическая борьба народов арабско
го мира за свою свободу, за полное на
циональное освобождение от империали
стического гнета со стороны Франции, 
Англии я  других колонизаторских сил.

Идущее широким фронтом почти во 
всех странах арабского мира успешное 
наступление на колониализм, справедли
вая национально-освободительная борьба 
народов, поставившая под угрозу колос
сальные сверхприбыли иностранных- мо
нополий и всевозможные привилегии им

периалистических держав, встревожили 
колонизаторов. Ведь на Арабском Востоке 
сосредоточены огромные нефтяные ресур
сы, за которые так цепко держатся ино
странные монополии! Ведь известно, что 
в стратегических планах империалистиче
ских держав Ближнему Востоку предназ
начается немаловажная, едва ли не пер
востепенная роль!

Основой замыслов, давно вынашивав
шихся в тиши кабинетов Лондона и Па
рижа, было стремление нанести внезап
ный и сильный удар по поднявшимся на
родам Арабского Востока с тем, чтобы 
вернуть позиции, утраченные империали
стами, и разгромить национально-освобо
дительное движение в этом районе.

Первой жертвой агрессии намечался 
Египет. Первой, но не единственной! Им
периалистический план состоял в том, 
чтобы прежде всего раздавить Египет, ко
торый своими решительными действиями 
в защиту своего национального суверени
тета завоевал всеобщее уважение и сим
патии арабского мира, а затем двинуться 
дальше. Разгром Египта должен был, по 
замыслу колонизаторов, деморализовать 
другие арабские государства, открыть 
путь к дальнейшим актам агрессии, к 
ликвидации национальной независимости 
и восстановлению империалистического 
господства на всем Ближнем и Среднем 
Востоке, в Северной Африке.

Теперь веем ясно, что пропагандист
ская шумиха, поднятая правящими кру
гами Англии и Франции по поводу на
ционализации правительством Египта 
компании Суэцкого канала, представляла 
собою своеобразную дымовую завесу, под 
покровом которой готовилось вооружен
ное нападение на Египетскую Республи
ку.

Нельзя не подчеркнуть, сказал Д. Т. 
Шепилов. и того обстоятельства, что во
оруженное нападение на Египет происхо
дило почти одновременно е попыткой осу
ществить фашистский путч в Венгрии. 
Агрессоры явно .возлагали немалые на
дежды на то, что внимание общественно
сти будет отвлечено от нх действий шу
михой, поднятой реакционной пропаган
дой вокруг событий в Венгрии.

Отметив далее провал расчетов агрес
соров провести «молниеносную войну», 
чтобы полностью сломить сопротивление 
Египта в один —  два дня, советский 
представитель рассказал о варварском 
разрушении агрессорами городов и селе
ний Египта и привел многочисленные 
примеры героического сопротивления еги
петского народа.

Советский Союз, подчеркнул Д. Т. Ше
пилов, поддерживает требование Египта о 
расследовании зверств, которые учинили 
вторгшиеся войска в отношении египет
ского народа, о расследовании разруше
ний и убийств, которые творили англий
ские и французские войска в Порт-Саиде 
и израильские войска в Газе, Рафахе и 
Эль-Арише. Египет справедливо требует, 
чтобы агрессоры были наказаны.

Агрессоры, продолжал советский пред
ставитель, рассчитывали, что, развязав 
войну на Ближнем и Среднем Востоке, 
колониальные державы сумеют взять ре
ванш за свои поражения последних лет. 
Этим расчетам не суждено было сбыться. 
Агрессия против Египта не укрепила ко
лониализм, а привела к дальнейшему 
расшатыванию его прогнивших основ. 
Перед лицом этой агрессии укрепилась 
решимость народов всех стран Востока 
ускорить ликвидацию остатков колониа
лизма на их земле.

Агрессоры рассчитывали, что, обру
шившись на Египет, они полностью за
хватят зону Суэцкого канала, возьмут в 
свои руки управление им и снова превра
тят канал в источник ■ обогащения англо
французских миллионеров. А каков ре
зультат? Агрессоры потерпели прежде 
всего военное поражение. Им не удалось 
захватить канал. Они лишь вывели его 
из строя своими бомбардировками и тем 
самым нанесли сильнейший удар по соб
ственным экономическим интересам. На
рушены торговые связи европейских и 
азиатских государств. Нарушена система 
снабжения нефтью стран Западной Евро
пы.

Д. Т. Шепилов отметил, что правящие 
круги Англии и Франции снова пытают
ся претворить в жизнь все ту же, потер
певшую тяжкую неудачу, политику. Это, 
прежде всего, сказывается в их стремле
нии сохранить под любым предлогом свои 
войска на египетской территорип. Возни
кает законный вопрос, заявил советский 
представитель, не является ли решение 
Англии и Франции о прекращении воен
ных действий против Египта маневром, 
рассчитанным на выигрыш времени, на 
получение передышки для накапливания 
сил е целью возобновить агрессивную 
войну не только против Египта, но и про
тив других стран Арабского Востока, в 
еше больших масштабах? В вопросе о вы
воде с египетской территории вторгшихся 
на нее вооруженных сил недопустимы 
никакие оттяжки. Продолжение оккупа
ции египетской территории —  это про
должение войны против Египта. До тех 
пор. пока вооруженные силы, вторгшиеся 
в Египет, не будут полностью выведены 
с египетской территории, нельзя считать, 
что угроза миру на Ближнем Востоке 
хоть в какой-либо мере ослабла.

В этой связи Д. Т. Шепилов напомина
ет, что за последнее время заметно уси
ливаются происки реакционных сил в 
соседних с Египтом странах. Они пыта
ются вызвать в этих странах внутренние 
осложнения с тем, чтобы, искусственно 
создав на границах Египта острую ситуа
цию, возобновить агрессию в еще более 
широком масштабе. Известно, что в по
следние дни военная авиация Англии, 
Франции и Израиля усилила свои втор
жения в воздушное пространство араб
ских государств, в частности Сирии и 
Иордании. Базой агрессии остается остров 
Кипр.

Касаясь вопроса о присутствии в Егип
те международных войск ООН, Д. Т. Ше- 
нилов сказал, что необходимо внести пол
ную ясность в вопрос, где должны разме
щаться вооруженные силы ООН, каковы 
должны быть сроки их пребывания и 
какие функции они должны выполнять. 
Советское правительство поддерживает

позицию Египта в этом вопросе. После 
ухода войск Англии и Франции из Порт- 
Саида части ООН не должны иметь ника
ких функций ни в Порт-Саиде, ни в рай
оне канала вообще.

Подразделения международных войск, 
вступившие 21 ноября в Порт-Саид, дол
жны оставаться там только до тех пор, 
пока англо-французские войска не закон
чат эвакуацию. Затем они должны безот
лагательно уйти оттуда и присоединиться 
к тем подразделениям международных 
войск, которые разместятся на демарка
ционной линии, разделяющей войска 
Египта и Израиля, согласно известному 
соглашению о перемирии. Но и в этом 
районе они должны оставаться только до 
тех пор, пока Египет будет считать это 
необходимым.

Останавливаясь на вопросах восстанов
ления судоходства по Суэцкому каналу, 
Д. Т. Шепилов сказал, что роль ООН в 
решении столь важной проблемы должна 
заключаться в оказании помощи Египту 
в этом деле. Было бы по меньшей мере 
странно, однако, если бы ООН, как это 
сейчас предлагается кое-кем, сама взя
лась хозяйствовать на Суэцком канале, 
выступая чуть ли не в роли его аренда
тора.

Попытки искусственно связать вопрос 
о пребывании чрезвычайных вооружен
ных сил ООН в Египте с вопросом об экс
плуатации Суэцкого канала отражают 
планы тех англо-французских кругов, ко
торые не хотят смириться с тем, что ка
нал является неотъемлемой собствен
ностью Египта, и стремятся восстановить 
старые порядки.

Попытки воскресить проект «интерна
ционализации» канала на основе так на
зываемой «платформы 18 государств», 
«плана Даллеса» и связать его с вопро
сом о назначении и функциях вооружен
ных сил ООН, говорит Д. Т. Шепилов, со
вершенно беспочвенны. Во-первых, уре
гулирование суэцкой проблемы предпола
гает предварительное удаление всех ино
странных войск из Египта. ' Во-вторых, 
урегулирование этой проблемы возможно 
исключительно путем переговоров, осно
ванных на уважении неотъемлемых суве
ренных прав Египта, и использование ка
ких-либо иностранных вооруженных сил 
для оказания давления на Египет недо
пустимо. Отсюда следует, что вооружен
ные силы ООН не могут иметь никакого 
отношения к делу окончательного урегу
лирования суэцкой проблемы.

Организация Объединенных Наций со
вершила бы серьезную ошибку, если бы 
она позволила использовать пребывание 
своих чрезвычайных вооруженных сил в 
Египте для того, чтобы прикрыть претво
рение в жизнь указанных планов. Орга
низация Объединенных Наций должна 
решительно отмежеваться от этих планов 
не только потому, что их авторы игнори
руют суверенитет Египта и других араб
ских народов, но и потому, что они хотят 
превратить ООН в инструмент, поставлен
ный на службу своекорыстным интересам 
колониалистских сил, стремящихся вос
становить свои позиции в арабских стра
нах.

В заключение Д. Т. Шепилов заявил, 
что советская делегация поддерживает 
полностью проект резолюции 21 страны 
Азии и Африки и считает необходимым, 
чтобы Генеральная Ассамблея в самой ка
тегорической форме подтвердила свое тре
бование о немедленном и полном выводе 
войск Англии, Франции и Израиля из 
Египта.

Выступивший после Д. Т. Шепилова 
канадский делегат Пирсон пытался сгла
дить впечатление, произведенное речью 
представителя Советского Союза. Став 
фактически на защиту позиции агрессо
ров, Пирсон, вопреки известным фактам, 
утверждал, что вывод иностранных войск 
из Египта якобы уже начался и скоро 
будет завершен. Он заявил, что проект 
резолюции, предложенной странами Азии 
и Африки и подтверждающей рекоменда
цию Генеральной Ассамблеи о немедлен
ном выводе войск интервентов из Египта, 
«в настоящее время является излишним». 
Вместо этого Пирсон призывал Генераль
ную Ассамблею заняться рассмотрением 
вопроса о вооруженных силах ООН и на
стаивал на принятии проекта резолюции, 
соавтором которого он является.

Этот проект, внесенный делегациями 
Канады. США, Колумбии, Индии, Норве
гии и Югославии, одобряет действия Ге
нерального секретаря в отношении очист
ки Суэцкого канала и поручает ему «про
должить изучение практических меро
приятий и переговоры о заключении со
глашений, чтобы можно было быстро и 
эффектпвно предпринять операции по 
очистке».

Пирсон заявил, что силы ООН должны 
оставаться на территории Египта до тех 
пор, пока они полностью не выполнят

своих задач. При этом канадский делегат
весьма широко трактовал задачи сил ООН, 
включив в них и задачу «обеспечения 
свободы судоходства по Суэцкому кана
лу».

Глава делегации Полыни М. Наяпков- 
ский отметил, что «рекомендациям Гене
ральной Ассамблеи подчинилась только 
одна сторона —  жертва агрессии». Вой
ска же агрессоров, сказал он, продолжают 
оккупировать территорию Египта, и пра
вительства этих стран придумывают все 
новые предлоги, чтобы оттянуть вывод 
войск. Важнейшая задача ООН —  заста
вить государства, вторгшиеся на террито
рию Египта, уважать ее решения —  до 
сих пор не выполнена.

Польская делегация, сказал М. Наш- 
ковский, настаивает на немедленном вы
воде с египетской территории вооружен
ных сил Англии, Франции и Израиля, 
так как каждый день их пребывания там 
не только наносит удар по престижу ООН 
и увеличивает напряженность во всем 
мире, но и наносит ущерб экономике мно
гих стран. Польша, как и многие страны 
Европы и Азии, заинтересована в быст
рейшем восстановлении судоходства по 
Суэцкому каналу, прерванного нападени
ем Англии, Франции и Израиля на Еги
пет.

Работы же по очистке канала и по
восстановлению судоходства, сказал он, 
должны начаться только после вывода 
иностранных войск с египетской терри
тории. М. Нашковский подчеркнул, что 
все расходы, связанные с этими работа
ми, должны быть возложены на страны, 
совершившие агрессию.

В связи с заявлением Министра иност
ранных дел СССР Д. Т. Шепилова о пла
нах империалистических государств в от
ношении Иордании представитель Ирака 
Джемали подчеркнул, что его страна не 
примет участия «ни в каких махинациях 
против какой-либо арабской страны».

Перейдя к вопросу о выводе иностран
ных войск, Джемали сказал, что, пока 
эти войска остаются на египетской тер
ритории, сохраняется угроза не только 
для стран Ближнего Востока, но и для 
всего мира. Войска агрессоров, сказал он, 
должны уйти из Египта как можно быст
рее.

Вместе с тем Джемали пытался выго
родить Англию и даже назвал ее «другом

Представитель Израиля Эбаи потребо
вал огромную массу «необходимых усло
вий», «заверений», «гарантий» и т. д. 
и т. п. со стороны Египта, арабских го
сударств и Организации Объединенных 
Наций, которые, по его утверждению, не
обходимы, прежде чем израильские воору
женные силы могут быть выведены с 
египетской территории. Иначе говоря, он 
еще более откровенно, чем представители 
Англии и Франции, показал, что агрессо
ры не намереваются выполнять требова
ние Генеральной Ассамблеи о немедлен
ном выводе своих войск с территории 
Египта.

Глава делегации Болгарии Е. Луканов 
подчеркнул, что создавшееся чрезвычайно 
серьезное положение требует принятия 
быстрых и решительных мер. Агрессоры, 
сказал он, бросают вызов Организации 
Объединенных Наций. Они продолжают 
утверждать, что их вооруженные силы 
останутся в Египте, «пока им не стонет 
ясной миссия вооруженных сил ООН». 
Подобные высказывания означают, что 
агрессоры пытаются лавировать, не со
бираются выводить свои войска с египет- 
ской территории.

Делегация Болгарской Народной Рес
публики, сказал Е. Луканов, «настаивает 
на принятии немедленных мер по пре
кращению агрессии против Египта, на 
немедленном выводе всех иностранных 
войск с его территории и на урегулирова
нии суэцкой проблемы мирным путем, 
путем переговоров без какого бы то ни 
было вмешательства во внутренние дела 
этой страны».

Правительства Англии и Франции, ска
зал далее представитель Болгарии, «хо
тят теперь использовать силы ООН для 
достижения с их помощью одной из сво
их первоначальных целей —  интерна
ционализации канала. Только так можно 
объяснить требования некоторых кругов 
Англии и Франции изменить задачи и 
функции вооруженных сил ООН, превра
тив их из контрольных в оккупационные 
силы.

Необходимо, сказал Е. Луканов, осу
дить эти новые маневры агрессоров и в 
согласии с египетским правительством 
определить срок и условия пребывания 
вооруженных сил ООН на египетской тер
ритории. Необходимо также предложить 
странам-агрессорам возместить Египту 
причиненный ими в результате вторже
ния ущерб и возложить на них все рас
ходы по очистке канала и восстановле
нию его сооружений.

Утреннее заседание 24 ноября
НЬЮ-ЙОРЕ, 25 ноября. (ТАСС). На 

утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи 24 ноября продолжалось 
обсуждение проекта резолюции делегаций 
21 страны Азии и Африки, в котором 
Англию, Францию и Израиль в третий 
раз призывают немедленно вывести свои 
войска из Египта. Ассамблея обсуждает 
также предложение шести стран (Еанады, 
Еолумбии, Норвегии, Индии, США и Юго
славии) относительно действий «междуна
родных вооруженных сил» ООН и пробле
мы очистки Суэцкого канала. На утрен
нем заседании выступил представитель 
Греции Касиматис, заявивший, что Гре
ция решительно настаивает на немедлен
ном выводе войск агрессоров из Египта. 
Нельзя допускать того, сказал он, чтобы 
агрессоры, хотя бы даже временно, как 
они заявляют, оставались на территории 
Египта.

Пока на территории Египта находятся 
войска Англии, Франции и Израиля, под
черкнул Касиматис, никто не имеет пра
ва требовать от египетского правитель
ства, чтобы оно начало какие-либо пере
говоры по суэцкой проблеме. Совершенно 
ясно также, что до вывода иностранных 
войск из Египта не может быть и речи 
об очистке канала. Греция, заявил Касп- 
матис в заключение, хорошо знает, что

такое колониализм. Поэтому она присое
диняет свой голос к резолюции 21 стра
ны о немедленном выводе иностранных 
войск с территории Египта, вторжение 
которых является грубейшим нарушением 
принципов Устава ООН. международной 
морали и человеческого достоинства.

Греческий делегат поддержал также 
проект резолюции шести стран, рассмат
ривая его как одну из предпосылок очи
стки канала. При этом он указал, что 
оплата расходов по очистке канала долж
на быть возложена на тех, кто своими 
действиями блокировал канал.

Филиппинский делегат Серрано высту
пил против проекта резолюции 21 стра
ны. Избегая открытой поддержки позиции 
агрессоров, он пытался оправдать свой 
призыв «не принимать новых резолю
ций» о выводе иностранных войск из 
Египта ссылками на то. что Англия, 
Франция и Израиль не выполнили преж
них рекомендаций Генеральной Ассамблеи.

Министр иностранных дел Румынской 
Народной Республики Г. Преотяса под
черкнул, что агрессия против Египта 
вызвала серьезную тревогу во всем мире, 
так как эта военная авантюра чревата 
опасностью третьей мировой войны. Еа- 
саясь нынешней дискуссии, представи
тель Румынии отметил, что вчерашние

выступления представителей етран-агрее- 
соров —  Англии, Франции и Израиля —  
свидетельствуют о том, что они хотели 
бы продолжать игнорировать резолюции 
Генеральной Ассамблеи о немедленном вы
воде своих войск из Египта, Преотяса за
явил, что его делегация поддерживает ре
золюцию, внесенную странами Азии и 
Африки, и настаивает на безотлагатель
ном выводе войск агрессоров с египет
ской территории.

Представитель Франции Брустра вы
ступил против проекта резолюции стран 
Азии и Африки. Он повторил прежние 
доводы агрессоров о том, что их войска 
могут быть выведены из Египта «только 
после того, как войска ООН смогут спра
виться с порученной им задачей».

Делегат США Лодж также заявил, что 
в настоящее время самой неотложной за
дачей является расчистка канала и что 
нет необходимости откладывать начало 
работ по восстановлению канала до пол
ного вывода иностранных войск с терри
тории Египта. Он призывал принять 
проект резолюции шести, уполномочиваю
щий Генерального секретаря ООН продол
жать переговоры о начале работ по очи
стке канала. Лодж заявил также, что де
легация США поддержит пересмотренный 
проект резолюции арабо-азиатских стран.

Этот пересмотренный проект был рас
пространен в начале утреннего заседа
ния. В нем отсутствует первоначальное 
упоминание о «глубокой озабоченности» 
Генеральной Ассамблеи тем, что Англия, 
Франция и Израиль не выполняют ре
комендаций Ассамблеи о немедленном вы
воде своих войск с территории Египта. 
Один из соавторов первоначального ва
рианта резолюции —  Египет не числится 
среди соавторов пересмотренного проекта.

Проект резолюции был изменен явно 
для того, чтобы сделать его приемлемым 
для ряда делегаций, которые, подобно де
легации США, не возражают против того, 
чтобы подтвердить прежние рекомендации 
Ассамблеи, но не желают голосовать за 
текст, содержащий хотя бы намек на 
осуждение Англии, Франции и Израиля.

Выступление американского делегата 
на сегодняшнем заседании еще раз пока
зало, что, поддерживая на словах требо
вание о выводе войск интервентов, США 
одновременно способствуют маневрам аг
рессоров, направленным на то, чтобы 
оттянуть вывод их войск из Египта.

В поддержку резолюции 21 страны, в 
число которых входит и его страна, вы
ступил представитель Туниса Бургиба.

Представитель Индии Еришна Менон 
предложил немедленно поставить на голо
сование оба проекта резолюции, не пре
кращая прений об агрессии против Егип
та. Такого рода решение, сказал он, край
не необходимо для выполнения прежних 
резолюций Генеральной Ассамблеи и 
улучшения положения в Египте.

Ллойд утверждал, что Англия хотела 
бы «конструктивно сотрудничать» с 
ООН и предпочла бы, чтобы Генеральная 
Ассамблея приняла резолюцию относи
тельно вывода войск из Египта, «прием
лемую» для Англии.

На помощь Англии и ее партнерам по 
агрессии, как обычно, поспешил делегат 
Бельгии Спаак. Он сказал, что намерен 
«улучшить» проект, предложенный стра
нами Азии и Африки, с тем, чтобы он 
оказался приемлемым для Англии, Фран
ции и Израиля. Спаак предложил внести 
в проект резолюции заявление о том, что 
Англия, Франция и Израиль «уже выво
дят» и «собираются» вывести часть сво
их войск из Египта. Вместо того, чтобы 
потребовать от агрессоров выполнения 
предыдущих резолюций Генеральной Ас
самблеи о немедленном выводе их войск 
из оккупированной ими территории, 
Спаак предложил пригласить «Францию, 
Англию и Израиль ускорить осуществле
ние» этих резолюций.

Маневр, предпринятый Спааком, был 
явно направлен на то, чтобы окончатель
но выхолостить проект резолюции азиат
ских и африканских стран и поскорее 
свернуть прения по этому крайне не
приятному для колонизаторов вопросу.

Не ставя на голосование процедурное 
предложение делегата Индии, председа
тель Ассамблеи Ван Вайтхаякон принял 
решение закрыть заседание и продолжить 
его днем. Таким образом, председатель 
оказался не на страже правил процедуры 
и воли большинства Ассамблеи и по су
ществу пошел на поводу у делегаций 
стран-агрессоров.

На дневном заседании Спаак снова вы
ступил с длинной речью в обоснование 
своих поправок, направленных на то, 
чтобы обелить агрессоров.

Он допустил грубые * выпады против 
делегаций, поддерживающих требование о 
немедленном выводе войск агрессоров из 
Египта, в особенности против делегации 
Советского Союза и делегаций стран на
родной демократии, которые он назвал 
«сателлитами». Спаак пытался убедить 
Генеральную Ассамблею в том, что не 
следует голосовать за проект резолюции 
стран. Африки и Азии, и советовал Ассам

ДЛЯния, которые были бы приемлемы
стран-агрессоров.

Услужливый маневр Спаака вызвал 
возмущение огромного большинства деле
гатов Ассамблеи.

Выступивший е краткой репликой то 
порядку ведения представитель Гумынии 
Преотяса обратил внимание председателя 
Ассамблеи на необходимость призывать к 
порядку ораторов вроде Спаака, позволяю
щих себе оскорблять государства —  чле
ны ООН. Мы же не называем страну, 
представляемую Спааком, сателлитом 
США и Англии, хотя у нас есть гораздо 
больше оснований пользоваться этим эпи
тетом, заявил делегат Гумынии.

Затем один за другим выступили деле
гаты стран, совершивших агрессию про
тив Египта, которые восхваляли речь 
Спаака и внесенные им поправки. В под
держку колонизаторов выступил также 
представитель Южно-Африканского Союза.

Представитель Югославии Брилей за
явил, что Генеральная Ассамблея должна 
твердо повторить свое требование о пол
ном и быстром выводе сил агрессоров с 
египетской территории.

Резкую отповедь Спааку дал предста
витель Сирии Зейн эд-Дин. Поправки 
Спаака он назвал «трюком». Представите
ли Англии, Франции и Израиля стремят
ся сейчас, сказал представитель Сирии, 
запутать вопрос всевозможными оговорка
ми и условиями. Поправки Спаака —  это 
стремление агрессоров утвердить подоб
ную неопределенность. Такими трюками 
не удастся ввести нас в заблуждение.

Касаясь выпадов Спаака против Совет
ского Союза и стран народной демократии 
в связи с их позицией по вопросу об аг
рессии против Египта, Зейн эд-Дин за
явил: «Мы протестуем против подобных 
низких средств искажения истины...».

Представитель Сальвадора Уркиа за
явил, что предложенные бельгийской де
легацией поправки искажают смысл 
проекта резолюции, внесенного странами 
Азии и Африки. Он сообщил, что будет 
голосовать против бельгийских поправок, 
за проект, предложенный азиатско-афри
канскими 'странами.

Делегат Судана Маххгуб выразил удив
ление тем, что в результате процедурных 
махинаций на утреннем заседании Спааку 
дали возможность внести совершенно не
уместные поправки. Суданский предста
витель охарактеризовал поправки Спаака 
как грубую попытку саботировать преды
дущие резолюции Генеральной Ассамблеи.

Далее суданский делегат говорил о 
зверствах англо-франко-израильеких аг
рессоров в Египте. Он сообщил, что деле
гация Египта распространила сегодня 
снимки, показывающие произвол и наси
лие иностранных интервентов на терри
тории Египта. И после всего этого, про
должал делегат Судана, .бельгийский де
легат призывал нас к спокойствию и тер
пению...

С яркой речью, разоблачающей маневр 
Спаака, выступил глава делегации Индии 
Кришна Менон. В начале своей речи MeJ 
нон напомнил Спааку, что тот выступает 
от имени страны, которая в прошлом то
же подвергалась агрессии. Менон подчерк
нул, что поправки Спаака направлены 
на то, чтобы оправдать агрессоров, и по
этому совершенно неприемлемы для соав
торов проекта резолюции стран Азии и 
Африки.

После делегата Индии выступил пред
ставитель Иордании Рифаи. Он предло
жил ввиду остроты положения в Египте 
приступить немедленно к голосованию 
проектов резолюции по вопросу об агрес
син в Египте.

В результате поименного голосования 
поправки Бельгии были отвергнуты 37 
голосами. За эти поправки голосовали 23 
делегации, 18 воздержались. За эти по
правки голосовали делегаты стран, совер
шивших агрессию против Египта,— Анг
лии, Франции, Израиля, а также делега
ты Турции, Голландии, Южно-Африкан
ского Союза и некоторых европейских и 
латиноамериканских стран. В числе 
воздержавшихся —  США.

Затем была поставлена на голосование 
Первая часть резолюции азиатско-афри
канских государств, которая требует не
медленного вывода сил агрессоров из 
Египта и выражает серьезную озабочен
ность тем, что Англия, Франция и Из
раиль еще не выполнилп этого требова
ния Генеральной Ассамблеи. Поименное 
голосование показало полную изоляцию 
агрессоров. Против этой части резолюции 
голосовали только пять делегаций —  три 
страны-агрессора, Австралия и Новая Зе
ландия.

Даже делегаты, которые, подобно Спаа
ку, во время дискуссии старались обе
лить агрессоров и добиться исключения 
из резолюции этой главной ее части, не 
сочли для себя возможным голосовать 
против нее и при голосовании воздержа
лись.

Гезолтоция в целом принята 65 голоса
ми при 9 воздержавшихся.

Прения по этому вопросу будут про-
блее искать такие рекомендации и ре^пе- должены в понедельник.

Новые империалистические проекты порабощения
арабских стран

ДАМАСК, 24 ноября. (ТАСС). Как
сообщает газета «Ан-Наср», в сирий
ских политических кругах с большим 
вниманием, следили за совещанием че
тырех мусульманских государств — 
членов багдадского пакта.

Сирийские круги рассматривают за
явление премьер-министра Пакистана, 
сделанное им в Бейруте, о необходимо, 
сти работы над созданием мусульман
ского военного пакта как попытку най
ти новое средство, чтобы подчинить 
арабские страны империалистическому 
влиянию.

В указанных кругах, пишет «Ан- 
Наср#, с подозрением относятся к но
вой активности стран багдадского пак
та и к выдвинутой идее' объединения 
государств, исповедывающих мусуль
манскую религию.

Газета «Ар-Рай Аль-Амм» отмечает, 
что заявление премьер-министра Паки
стана и проявленная им после оконча
ния совещания активность показывают, 
что английская империалистическая 
политика вдохновила участников сове
щания в Багдаде вернуться к старой

песне — проекту создания' мусульман
ского военного блока с включением в 
него всех арабских стран, а также 
Турции,. Ирана и Пакистана, дав ему 
название «исламский оборонительный 
блок». Истинная цель создания нового. 
блока, подчеркивает газета, состоит в 
расширении багдадского пакта, в кото
ром господствующее положение зани
мает Англия. После того, как арабские 
государства отвергли багдадский пакт, 
пишет «Ар-Рай Аль-Амм», предприни
маются попытки втянуть их в агрес
сивную группировку под названием 
«исламский оборонительный блок», ко
торый будет связан через четырех чле-, 
нов багдадского пакта с Англией, а че
рез Пакистан — с СЕАТО, членами 
которого являются Англия и США.

«Необходимо, — подчеркивает в за
ключение газета, — повести решитель
ную борьбу против этого опасного про
екта и сорвать его, ибо этот проект 
империалистический, имеющий целью 
навязать ненавистное господство импе
риализма всем арабским и мусульман
ским странам»,*

Ш
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СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ
о румыно-венгерских переговорах

БУХАРЕСТ, 25 ноября. (ТАСС). Се
годня в печати опубликовано совместное 
коммюнике о переговорах между делега
цией правительства Румынской Народ
ной Республики и Румынской рабочей 
партии и делегацией Революционного 
Рабоче-Крестьянского Правительства 
Венгерской Народной Республики и 
Венгерской социалистической рабочей 
партии, проходивших в Будапеште 
22 ноября 1956 года. Совместное ком
мюнике подписали от имени делегации 
Румынской Народной Республики Г. Ге- 
оргиу-Деж и от имени делегации Вен
герской Народной Республики Я. Ка
дар.

В ходе переговоров, говорится в ком
мюнике, проходивших в духе искренней 
дружбы и взаимопонимания, правитель
ственные делегации обменялись мнения
ми относительно обстановки, создавшей
ся в результате событий, происшедших 
в последние недели в Венгрии, а также 
о нынешних международных проблемах.

Румынская правительственная делега. 
ция выразила удовлетворение в связи с 
решительными мерами, в результате ко
торых Венгерское Революционное Ра
боче-Крестьянское Правительство раз
громило попытку контрреволюционного 
путча, преследовавшего цель ликвидации 
народно-демократического строя и вое. 
становления режима помещиков и капи
талистов. Румынское правительство с 
радостью приветствует усилия, пред
принятые Венгерским Революционным 
Рабоче-Крестьянским Правительством 
для восстановления законности и спо
койствия в дружественной Венгерской 
Народной Республике и для защиты на. 
родно-демократического строя и соци
альных завоеваний трудящихся. Оба 
правительства согласны в том, что ус
пех контрреволюционных сил превратил 
бы Венгрию в очаг войны. Несомненно, 
что подстрекательские шовинистические 
силы попытались бы снова посеять вра
жду между венгерским и румынским на
родами.

Обе правительственные делегации 
подчеркнули, что для разгрома контр
революции, для того, чтобы воспрепят
ствовать установлению фашистской дик
татуры, для защиты демократических и 
социальных завоеваний венгерского на
рода было необходимым и правильным 
решение венгерского правительства про
сить в соответствии с суверенными пра
вами помощи советских войск.

На основе Устава ООН и принципов 
суверенитета и независимости всех стран 
правительство Румынской Народной 
Республики и правительство Венгерской 
Народной Республики решительно вы
сказались за то, что вопросы дальней
шего развития Венгрии входят исклю
чительно в компетенцию органов Венгер
ской Народной Республики. Оба прави
тельства ценят стремление Организации 
Объединенных Наций помочь венгерско
му народу, перенесшему такие страда
ния, но они несогласны с теми решения
ми ООН, которые не считаются с Уста
вом и означают вмешательство во внут
ренние дела Венгрии. Восстановление 
законности, предотвращение установле
ния фашизма находится в соответствии 
с обязательствами, которые взяла на се. 
бя Венгрия по Парижскому мирному до
говору, и входит исключительно в ком
петенцию венгерского правительства. В 
коммюнике отражена общность точки 
зрения правительств обеих стран в воп
росах общего международного положе
ния, как-то: по проблемам англо-франко
израильской агрессии против Египта, в 
вопросе о необходимости приема в ООН 
Китайской Народной Республики, о за
прещении использования атомной энер
гии в военных целях и т. д.

В соответствии с интересами и волей 
обоих народов, говорится далее в ком
мюнике, правительства обеих стран вы
ражают свою непоколебимую решимость 
углублять и развивать отношения беско
рыстной дружбы и братского сотрудни
чества во всех областях политической, 
экономической и культурной жизни. Это 
будет и в дальнейшем содействовать ук
реплению и развитию режима народной 
демократии, завоеванного в борьбе обои
ми соседними народами, и является в то 
же время прочной гарантией укрепле
ния мира и социалистического развития 
на юго-востоке Европы.

Венгерское Революционное Рабоче- 
Крестьянское Правительство выразило 
самую искреннюю благодарность за по
литическую и моральную поддержку, за 
значительную материальную помощь, 
оказанную дружественным румынским 
народом и Румынской рабочей партией 
для защиты народно-демократического 
строя и преодоления серьезных эконо
мических трудностей. По просьбе Вен
герского Революционного Рабоче-Кре
стьянского Правительства правительство 
Румынской Народной Республики предо
ставило Венгерской Народной Республи
ке, помимо оказанной до сих пор помо
щи, кредит в размере 60 миллионов 
рублей для закупки самых необходимых 
товаров.

В ходе переговоров обе стороны под
черкнули необходимость углубления со
трудничества между Румынской рабочей 
партией и Венгерской социалистической 
рабочей партией, которое является ос
новой укрепления дружбы и сотрудни
чества между Румынской Народной Рес. 
публикой и Венгерской Народной Рес
публикой.

События в Венгрии снова показали, 
гласит коммюнике, что нерушимое един
ство социалистических стран, вытекаю
щее из идеологии пролетарского интер
национализма, является верной гаранти
ей независимости и мирного развития 
румынского и венгерского народов, а 
также других народов, составляющих 
великую семью социалистических стран.

Правительство Румынской Народной 
Республики заверяет * Революционное 
Рабоче-Крестьянское Правительство 
Венгерской Народной Республики в сим
патии и дружбе и выражает убеждение, 
что при поддержке дружественных со
циалистических стран и сотрудничестве 
с ними венгерский народ преодолеет все 
трудности и успешно пойдет вперед по 
пути создания счастливой жизни, по пу
ти строительства социализма.

Положение в Венгрии
БУДАПЕШТ, 24 ноября. (ТАСС). 

По всей Венгрии работают и выдают 
продукцию многие заводы, в том числе 
сталелитейный завод и завод тран
спортного машиностроения Чепельско- 
го комбината, Диошдьерский металлур
гический комбинат в Мишкольце, ваго
ностроительный завод в Дьере и дру
гие. По заявлению уполномоченного 
министерства металлургии и машино
строения. производственная мощность 
многих промышленных предприятий 
была бы восстановлена довольно быст
ро, если бы имелось достаточное коли
чество угля и металла.

Для того, чтобы как можно быстрее 
наладить добычу угля, венгерское пра
вительство совместно с руководством 
профсоюзов наметило и осуществляет 
ряд мер, касающихся, в частности, 
урегулирования системы оплаты труда 
на предприятиях министерства уголь
ной промышленности, расширения ин
дивидуального жилищного строитель
ства для шахтеров, повышения меха
низации трудоемких процессов добы
чи угля и т. д.

Хотя до достижения старых показа
телей добычи угля — 75—80 тысяч 
тонн в день — еще далеко, все же в 
работе этой отрасли промышленности 
уже наблюдаются заметные сдвиги. 
Все больше выдают угля Татабань- 
ский, Боршодский, Дорогский, Комлов- 
ский и другие основные бассейны 
страны.

Восстановлению угольного баланса 
страны содействует братская помощь 
Советского Союза, Чехословакии, 
Польши и Болгарии. Эти страны реши
ли в максимально короткий срок по
ставить Венгрии несколько сот тысяч 
тонн угля, необходимого для нормали
зации работы железнодорожного тран
спорта и металлургических заводов. Из 
Чехословакии и Советского Союза уже

прибыли в Венгрию первые значитель
ные партии этого угля.

БУДАПЕШТ, 25 ноября. (ТАСС). Бу
дапештское радио передало сообщение 
секретариата Центрального рабочего со
вета Большого Будапешта, в котором, в 
частности, говорится, что отдельные ли. 
ца и группы людей, саботирующие вы
полнение решения о возобновлении ра
боты, выступают с безответственными 
призывами от имени Центрального рабо
чего совета Большого Будапешта, а так
же рабочих советов отдельных пред
приятий. «В связи с этим, — говорится 
в сообщении, — Центральный рабочий 
совет Большого Будапешта обращает 
внимание трудящихся страны на то, что 
цель этих провокационных призывов — 
вызвать смятение и нарушить ряды ра
бочих.

Центральный рабочий совет Большого 
Будапешта по-прежнему считает дейст
вительным свой призыв, опубликован
ный 23 ноября, в котором говорится о 
необходимости продолжения начатой во 
всей стране производительной работы». 
В сообщении указывается, что 26 нояб
ря Центральный рабочий совет Большо
го Будапешта продолжит переговоры с 
правительством.

Сегодня в здании парламента перед 
представителями рабочих советов круп
ных предприятий Будапешта выступил 
премьер-министр Венгрии Янош Кадар.

Газеты и радио продолжают сообщать 
о возобновлении работы на предприяти
ях по всей Венгрии. Вчера в Озде при
ступили к работе 90 процентов шахте
ров. Министр вооруженных сил Венгрии 
Мюнних выразил благодарность недавно 
образованным офицерским полкам вен
герских вооруженных сил и работникам 
полиции, борющимся за поддержание 
порядка в стране и успешно ликвиди
рующим вылазки террористов, бандитов 
и грабителей.

На XVI Олимпийских играх
МЕЛЬБУРН, 24 ноября. 

(ТАСС). Сегодня на Олимпийских 
играх состоялись соревнования 
спортсменов легкой весовой кате
гории. От команды СССР высту
пал Игорь Рыбак. Он выжал 
штангу весом 110 кг. Его ре
зультат в рывке 120 кг. В послед
нем движении — толчке он пока
зал 150 кг. Набрав в сумме трое
борья 380 кг, он установил но
вый олимпийский рекорд. И. Ры
бак завоевал золотую олимпий
скую медаль.

Во второй половине дня вы
ступали штангисты полусреднего 
веса. Высокое мастерство проде- 

' монстрировал советский спорт
смен Федор Богдановский. В 
жиме он последовательно берет 
125 кг, 130 кг и 132,5 кг. Все 
указанные результаты лучше 
прежнего олимпийского рекорда 
в этом движении. В рывке Бог
дановский показал 122,5 кг. В 
последнем упражнении —■ толчке 
он показал очень высокий ре
зультат — 165 кг. В сумме трое
борья он набрал 420 кг. Это но
вый мировой и олимпийский ре
корд. Ф. Богдановский завоевал 
золотую олимпийскую медаль.

Футбольный матч между 
командами СССР и Германии за
кончился со счетом 2:1 в пользу 
советской команды, которая вы
шла в четверть финала.

В соревнованиях легкоатлетов 
исключительно большой интерес 
вызвали финальные состязания 
по метанию молота. Американ
ский метатель Г. Коннолли мет
нул молот на 63 м 19 см. Он 
завоевал золотую медаль. М. Кри. 
воносов (СССР) с результатом 
63 м 03 см завоевал серебряную 
медаль. На третьем месте А. Са

моцветов (СССР) — 62 м 56 см. 
Ему вручена бронзовая медаль.

В острой борьбе прошел фи; 
нальный забег мужчин на 400 
метров с барьерами. Победил 
американский спортсмен мировой 
рекордсмен Гленн Дэвис.

В финальном забеге мужчин 
на 100 метров советские спорт
смены не участвовали, так как 
выбыли из соревнований в полу
финальных забегах. Американ
ский спринтер Б. Морроу побе
дил в финале со временем 10,5 
сек., завоевав золотую медаль.

Неудачно выступили советские 
спортсменки в полуфинальных 
забегах на 100 метров. Они не 
попали в финал. Лучший резуль
тат в полуфинальных забегах по
казала австралийская спортсмен
ка М. Метьюс •— 11,6 сек. Та
кой же результат у X. Эрмитэдж 
(Англия).

Напряженно проходили сорев
нования по спортивной ходьбе 
мужчин на дистанцию 50 км, Со
ветский спортсмен Е. Маскинсков 
лидировал большую часть ди
станции, однако незадолго до фи
ниша его опередил новозеланд
ский легкоатлет Норман Рид, ко
торый финишировал первым со 
временем 4 часа 30 мин. 42,8 
сек. Маскинсков завоевал сереб
ряную медаль с результатом 
4 часа 32 мин. 57 сек.

Победу в финальных соревно
ваниях по прыжкам в длину у 
мужчин одержал американский 
спортсмен Г. Белл с результатом 
7 м 83 см.

Продолжались предваритель
ные соревнования по баскетболу. 
Утром состоялись встречи команд 
Уругвай—Тайвань и Канада — 
Сингапур. Уругвайские спортсме

ны со счетом 85:62 победили 
баскетболистов Тайваня. Вторая 
встреча закончилась победой ка
надцев — 85:58.

Баскетболисты Болгарии уве
ренно выиграли у команды Юж
ной Кореи. Счет—89:58. Коман
да США с крупным счетом выиг
рала у баскетболистов Таилан
да—101:29.

Центральной встречей сегодня
шнего дня было состязание бас
кетболистов Франции и СССР, 
которое проходило в напряжен
ной борьбе. Общий счет 76:67 в 
пользу баскетболистов Франции.

Команда Бразилии со счетом 
89:66 выиграла у австралийцев. 
Встреча между командами Фи
липпин и Японии закончилась со 
счетом 77:61 в пользу филиппин
цев.

Сегодня продолжались предва
рительные соревнования боксе
ров. Во втором среднем весе со
ветский спортсмен Э. Борисов 
встретился с чемпионом Европы 
Н. Гаргано (Англия). По __ очкам 
победа присуждена английскому 
спортсмену. Советскому тяжело
весу Л. Мухину присуждена 
победа над болгарским боксером 
Б. Лозановым за явное превос
ходство в третьем раунде. Изве
стный польский боксер 3. Петши- 
ковский по очкам победил 
Р. Карпова (СССР).

Закончились командные сорев
нования мужчин по рапире. В 
решающей встрече итальянские 
фехтовальщики победили спорт
сменов Франции со счетом 9:7 и 
завоевали золотые медали.

Всего советские спортсмены 
завоевали сегодня 2 золотые, 3 
серебряные и 1 бронзовую олим
пийские медали.

Злодеяния англо
французских агрессоров 

в Порт-Саиде
НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС).

Еженедельная газета «Нейшнл гарди- 
ан» опубликовала сообщение своего 
корреспондента Табиты Петран из Каи
ра, датированное 19 ноября. В сообще
нии говорится, что англо-французское 
командование в Порт-Саиде не выдает 
населению продовольствия и питьевой 
воды, чтобы принудить его к капиту
ляции. «Жители Порт-Саида, — ука
зывается в сообщении, — не получают 
продовольствия с момента вторжения 
англо-французских войск, и англичане 
задерживают составы с продовольст
вием, идущие под флагами Красного 
Полумесяца и Международного Крас
ного Креста... Два заслуживающих до
верия человека, один из которых про
был на прошлой неделе в Порт-Саиде 
сутки, а второй — двое суток и кото
рые беседовали со многими жителями, 
заявили, что англичане, занявшие 
водопроводные станции, выдают воду 
египтянам нерегулярно, и, как прави
ло, только в течение одного часа в 
день. Они, очевидно, надеются этими 
мерами довести жителей до такого со
стояния, что они начнут работать на 
захватчиков.

Монахиня ордена святого Винсента 
заявила: «Я не могу понять такого 
варварства. Когда у людей ожоги, то 
им требуется мною жидкости, но они 
лишены даже капли воды, многие фак
тически умерли от жажды...».

Врачи в Порт-Саиде заявляют, что 
среди жертв большой процент женщин 
и детей, которых обстреляли из пуле
метов. Самолеты обстреливали с не
большой высоты бегущих женщин и 
детей. Сотни других умерли от удушья 
и ожогов, когда были подожжены де
ревянные дома в арабских кварталах. 
Только дождь спас арабский город от 
полного уничтожения».

В сообщении говорится также, что 
корреспонденты видели кинофильмы, 
показывающие превращенные в разва
лины мастерские в Исмаилии, а также 
опустошения в Порт-Саиде и «ужасные 
жертвы среди гражданского населе
ния».

Петран сообщает, что во время по
ездки, которую она предприняла, что
бы посмотреть, как прибывают войска 
ООН, она не обнаружила никаких при
знаков подготовки англо-французских 
войск к эвакуации.

Извещения
27 ноября 1956 года, в 8 часов ве

чера, в областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) состоится лекция на 
тему «Революционная деятельность в 
Томске Сергея Мироновича Кирова».

Лектор — кандидат исторических 
наук В. В. Досекин.

С 27 ноября по 3-е декабря 1956 г. 
в Малом зале Дворца труда (Базарная 
площадь) открыта областная выставка 
сатирических листков и отделов сати
ры в стенных и многотиражных газе
тах.

Выставка работает ежедневно с 4-х 
до 8 часов вечера. Вход свободный.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 27 ноября ожидается пе
ременная облачность, местами слабый 
снег. Ветер южный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха по се
верным районам 10—15 градусов мо
роза, по остальной территории 5—10 
градусов мороза.

В последующие два дня — облачная 
погода с прояснениями, местами сла
бые осадки, ветер слабый, температура 
воздуха 12—17, на севере 15—20 гра
дусов мороза, днем 4 —9 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

(выпуск 1955 года) 
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 

2-го тиража выигрышей, состоявшегося 
18 ноября 1956 года в гор. Челябинске.

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций во всех разря
дах займа:
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180010 1—50 200 189935 1—50 500
180181 1—50 200 189937 1—50 200
180285 1—50 500 190154 1—50 200
180700 49*) 1.000 190167 1—50 200
180992 1—50 200 190300 13*) 1.000
181191 1—50 200 190364 1—50 200
182005 1—50 200 190493 1—50 200
182079 1—50 200 190803 31*) 1.000
182120 1—50 200 190843 1—50 200
182313 1—50 200 191038 02*) 1.000
182733 09*) 1.000 191067 13*) 5.000
182768 1—50 200 191285 1—50 200
182785 1—50 200 191325 44*) 1.000
183101 1—50 200 191356 1—50 200
183241 48*) 1.000 1913S0 1—50 200
183316 16*) 1.000 191421 1—50 200
183332 29*) 5.000 191429 09*) 5.000
183537 1—50 500 191463 44*) 1.000
183680 07*) 1.000 191605 1—50 200
183757 1—50 200 191934 1—50 200
183863 20*) 1.000 192611 1—50 200
183943 1—50 200 193065 38*) 1.000
184070 22*) 1.000 193717 1—50 200
184200 1—50 200 193750 1—50 200
184306 1—50 200 194031 34*) 1.000 р
184351 1—50 200 194105 1—50 200 '
184405 30*) 1.000 194290 45*) 1.000
184442 1—50 200 194551 07*) 1.000
184512 1—50 200 194553 1—50 200
184515 10*) 1.000 194839 1—50 200
184568 1—50 200 194840 1—50 200
184684 25*) 1.000 195072 1—50 200
184946 1—50 200 195246 01*) 1.000
185061 1—50 200 195371 1—50 200 ,
185546 1—50 200 195568 1—50 200, |
185883 1—50 200 195941 1—50 200
186446 1—50 200 196127 1—50 200
186514 1—50 200 196171 1—50 200
186791 1—50 500 196273 1—50 200
186838 48*) 1.000 196427 1—50 200
186890 26*) 1.000 196738 1— 5Ь 200
187066 1—50 200 196810 1—50 200
187142 1—50 200 196950 1—50 200
187257 1—50 200 197434 1—50 500
187279 1—50 200 197498 1—50 200
187370 1—50 200 197965 1—50 200
187501 1—50 200 197979 1—50 200
187619 25*) 1.000 198041 1—50 200
188329 1—50 200 198326 1—50 200
188334 1—50 200 198329 1—50 200
188360 1—50 200 198487 1—50 200
188374 1—50 500 198715 1—50 200
188488 12*) 1.000 198724 15*) 1.000
188553 1—50 200 198872 1—50 200
188604 1—50 200 198904 1—50 200
188710 1—50 200 199025 15*) 1.000
189056 44*) ■1.000 199187 1—50 200
189257 1—50 200 199264 01*) 1.000
189333 25*) 1.000 199496 1—50 200
189622 1—50 200 199631 1—50 200
189669 1—50 200 199877 1—50 200
189754 1—50 200 199948 50*) 1.000
189841 1—50 200

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
н госкредита Томской области.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
вмени В. П. Чкалова.

27 ноября — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
Билеты все проданы. Начало спек

такля в 9-20.
28 ноября — «Размолвка».
Начало спектакля в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
27 ноября — новый цветной худо

жественный фильм «Сердце .бьется
вновь». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3,
4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Клуб имени Сталина. 27 ноября — 
«Сердце бьется вновь». Сеансы: 4,
6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
27 ноября. Большой зал — «Сердце 
бьется вновь». Сеансы: 10, 11-50,
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-45.
Малый зал — «Рассыльный из отеля». 
Сеансы: 11, 1, 6-25, 8-25, 10-25. Для 
детей — «Заколдованный мальчик». 
Сеансы в 9-40 утра и в  3 часа дня. 
Документальные фильмы — «Века н 
годы» и «Сан.Франциско — Чикаго— 
Нью-Йорк». Сеанс в 4-25.

Томскому ликеро-водочному заводу 
требуется опытный инженер-механик 
или техник-механик на должность глав
ного инженера.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16, с 9 часов утра до 4 часов

2 — 2

^  Томская областная контора .Кинопрокат"
с  28 ноября выпускает на экраны г. Томска 

новый художественный фильм

Машинно-дорожной станции № 66 
требуются на постоянную работу в Ше- 
гарском районе: трактористы, бульдозе
ристы, шоферы, механики по автотрак
торному делу, техники и ннженеры- 
дорожникн. Квартирой обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 35, телефон 39-12. 2—2
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Авторы сценария Этторе М. Маргадонна, Луиджи Коменчини. 
Режиссер Луиджи Коменчини.

Оператор Артуро Галлеа.
Композитор Алессандро Чиконьини.

В ролях: Джина Лоллобриджида, Витторио де Сика, Мариза Мерлини, 
Тина Пика, Роберто Россо, Мария Пия. Казилио. 

Производство „Титанус", Италия, 1954 г. ж

Магазин подписных изданий Томского облкниготорга извещает 
что с 3 ноября производится подписка на собрания сочинений:

Г. В. Плеханова в 5-ти томах, цена каждого тома 13 руб.
A. Упита в 12-ти томах, цена тома 12 руб.
B. О. Ключевского в 8-ми томах, цена тома 11 руб.
И. Вазова в 6-ти томах, цена тома 9 руб. 50 коп.

Продолжается подписка на сочинения:
М. Шагинян в 6-ти томах, цена тома 11 руб. 50 коп.
И. Франко в 10-ти томах, цена тома 12 руб.
Большая медицинская энциклопедия в 35-ти томах, цена тома 32 руб. 
Товарный словарь в 8-ми томах, цена тома 30 руб.
Всемирная история в 10-ти томах, цена тома 40 руб.

Томская городская юридическая 
консультация адвокатов (Набережная 
реки Ушайки, 14, телефоны 31-85 н 
21-79) заключает договоры с учрежде
ниями и хозяйственными организациями 
на обслуживание юридической по. 
мощью (юрисконсульство).

Юридическая консультация выделяет 
адвокатов для ведения судебных, уголов. 
ных и гражданских дел н оказывает 
другую юридическую помощь гражда
нам (составление заявлений, договоров, 
дача консультаций).

Прием граждан ежедневно в обычное 
рабочее время.

(

При подписке вручаются первые тома.
Адрес магазина, г. Томск, пер. Батенькова, 5.

2 — 1

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬНОГО И ДОРОЖНОГО 
МАШИНОСТРОЕНИЯ СССР, СТРОИМАШСБЫТ.

Контора УРАЛ СТРОИМАШСБЫТ
Новосибирский фирменный магазин но продаже механизированного инстру

мента доводит до сведения организаций и населения, что магазин открывается 
с 1 декабря 1956 года.

В продаже имеются: отделочные строительные машины, паркетно-строгаль
ные, паркетно-шлифовальные, мозаично-шлифовальные машины, покрасочные 
агрегаты, компрессоры и другие машины.

Электрические и пневматические инструменты: сверлилки по металлу и де
реву, вибраторы, бетоноломы, рубанки, точильные станки, преобразователи, 
трансформаторы, штепсельные соединения и другие инструменты, запасные ча
сти к строительным и дорожным машинам, ручной строительный инструмент и 
техническая литература.

Продажа производится по безналичному и за наличный расчеты путем лич
ного отбора и отгрузки покупателями.

Адрес: г. Новосибирск, Кировский район, улица Станиславского, дом № 8. 
Трамвай № А-6-8-10, остановка Соцгород. 2 —2

I

ГИЗЛЕГПРОМ I
Вышел из печати альбом

„МОДЕЛИ СЕЗОНГ
ОСЕНЬ-ЗИМА

1956-57 гг. Цена 14 р. 50 к.
В альбоме помещено 114 новей
ших моделей осенних и зимних 
женских и мужских пальто и 1 
полупальто, меховых жакетов, i 
демисезонных костюмов, платьев 
для каждого дня и нарядных 
платьев из шерсти и шелка, удоб
ных сарафанов для работы, до
машних платьев и халатов, блузок, 
мужских курток и лыжных спор
тивных костюмов. Представлены 
модели пальто и платьев для де
вочек и костюмов для мальчиков.

Заказы направлять по адресу: 
Москва, А-130, Ново-Подмосковная 
ул,, дом 21, корпус 1, магазин № 85 

Москниготорга. I

Томскому горпищекомбинату на по
стоянную работу требуются: грузчики, 
рабочие на лошадях, конюх, дворники, 
слесари и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, с 9 ч. утра до 6 ч. вечера.

2 — 1

Артели «Кожмех» требуется бухгал
тер, знакомый с производственным уче
том.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 93.

2 — 1

Томскому тресту очистки требуются 
на постоянную работу: шоферы, слесари 
автодела, кузнец, плотники, кочегары, 
конюхи, грузчики, ассенизаторы, ме. 
телыцики улиц, охранники и секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16. 2 —2

Артели «Обувщик» требуются: 
уборщица, кочегар и истопник.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27, правление. ________ 2—2

Томскому институту вакцин и сыво
роток требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, отдел кадров. 2 —2

Томской областной строительно-мон
тажной конторе «Сельэлектрострой» 
требуются на постоянную работу: инже
неры и техники-электрики, старший 
бухгалтер, бухгалтер и счетовод.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 18, телефоны 48-47. 
48-46. 2 —2

Мастерская индивидуального пошива 
принимает заказы на пошив мужских 
костюмов и дамского платья из материал
ла мастерской и заказчиков.

Здесь же требуются мастера мужско
го и дамского верхнего платья.

Обращаться: г. Томск, Кооператив
ный переулок, 10. 2—2

Требуются: разнорабочие на строи
тельство, каменщики, шофер, грузчики.

Обращаться: г. Томск, ул. Дальне- 
Ключевская, 62. 2—2

Гр-н Тиманович Василий Николае
вич, проживающий в г. Томске, Комму
нистический проспект, 10, комната 5, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Тиманович Александрой Пет
ровной, проживающей в г. Москве, 
В-49, Крымский вал, дом 22, корпус 1, 
комната 16.

Гр-ка Анищук Анна Васильевна, про
живающая в г. Томске, улица Аэро
дромная, 21, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Анищуком 
Николаем Алексеевичем, проживающим 
в Сахалинской области, г. Поранайск.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска. ,

Адрес редакции: 
42.44, пропаганды
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